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Всепобеждающая сила 
марксистско - ленинской теории

Передовая статья , Правдыв—8  августа
Основоположники большевизма В. И. | встали новые сложные задачи. Гигантски 

Ленин и И. В. Сталин воспитали нашу | выросли духовные запросы народа, рас- 
паргию. заботливо выращивали ее кадры ширились задачи партийной пропаганды.
в духе высокой идейности. Большеви
стская идейность—это глубокая убежден
ность в неизбежности победы коммунизма, 
в ігравотѳ идей марксизм а-ленинизм а и 
страстная непримиримая «борьба за их 
претворение в жизнь.

Великие строители большевистской пар
ши Ленин и Сталин учат, что без рево
люционной теории не может быть и ре
волюционного движения, что роль пере
дового борпа может выполнить только 
партия, руководимая передовой теорией. 
Поэтому они всегда разоблачали тех. ко
торые либо вовсе отрицали необходимость 
революционной теории и соединения на
учного социализма с рабочим движени
ем. либо извращали эту теорию в угоду 
буржуазии и ее государственной власти.

Забвение революционной теории, отход 
от принципов марксизма-ленинизма вел и 
ведет к потере революционной перспекти
вы. в оппортунизму, к  перерождению. Точ
но так же отрыв от практики революцион
ной борьбы рабочего класса, от практика 
социалистического строительства ведет 
теорию к застою, обеднению, к догма
тизму, схоластике, к  оппортунизму.

Партия большевиков не сумела бы 
победить в октябре 1917 года, партия не 
сумела бы возглавить великую созида
тельную деятельность советского народа 
по построению социализма и его героиче
скую борьбу против всех внутренних и 
внешних врагов, если бы она не , была 
вооружена гениальным учением Ленина—

По Советскому Союзу

Возросли требования к нашим пропаган
дистам’ деятелям советской науки. Их 
священный долг— и л и  в ногу с насущны
ми потребностями советского государства 
и народа, бороться с пережитками капи
тализма в сознании людей, всемерно по
могать коммунистическому воспитанию 
грудящихся, озарять практическую дея
тельность светочем марксистско-ленинской 
науки, непрерывно двигать эту науку 
вперед. •

Теперь более чем когда бы то ни было 
нетерпимо отставание работников теорети
ческого фронта от требований жизни.

Борьба со всяческими открытыми и за
маскированными проявлениями и рециди
вами буржуазной идеологии—одна из 
важнейших наших задач. Вот почему 
партия требует от всех пропагандистов, 
от всех научных работников глубокой 
партийности, подлинной большевистской 
воинственности и идейности. Мар
ксистско-ленинское учение всесильно, по
тому что оно Зерно. Поэтому большевист
ская партийность означает подлинно на
учный подход к общественным явлениям.

В решени ях ЦК М П  (б) по идеологиче
ским вопросам показано, как надо на 
каждом участке идеологической работы 
осуществлять принцип большевистской 
партийности, вскрывать, разоблачать про
явления буржуазной идеологии—'аполитич
ность, безыдейность, буржуазный об’ек- 
тивизм, формализм, как надо деятелям 
во всех областях советской науки, лите-

Сталина.
Сила марксизма-ленинизма в том, что 

ято—вечно живое и развивающееся уче
ние, имеющее в качестве постоянного 
источника обновления и развития револю
ционное движение пролетариата и опыт 
миллионов созидателей коммунизма.

Мы знаем, что после смерти Энгельса 
величайшие корифеи науки Ленин, а по
сле Ленина— Сталин двигали вперед мар
ксистскую теорию и обогатили ее новым 
опытом в новых условиях классовой 
борьбы пролетариата.

На VI с ’езде партии, собравшемся 31 
год тому назад и нацелившем партию на 
вооруженное восстание, товарищ Сталин с 
гениальной проникновенностью в будущее 
истории говорил:

«Не исключена возможность, что имен
но Россия явится страной, пролагающей 
путь к социализму... Надо откинуть от
жившее представление о том, что только 
Европа может указать нам путь. Суще
ствует марксизм догматический и мар
ксизм творческий. Я стою на почве по
следнего».

Эти мудрые СлЛва оказались поистине 
пророческими: именно Россия, наша пре
красная Родина, оказалась той страной, 
которая проложила человечеству путь к 
социализму. Такой поворот истории не 
был предусмотрен в учебниках, написан
ных по Каутскому. Этот путь, конечно, 
был неприемлем и неприятен тем «социа
листам». которые предпочитали мирную 
парламентскую деятельность, политику 
социальных реформ, политику классового 
сотрудничества с буржуазией. Этот путь 
был не по нутру тем, кто за буквой 
Марксизма не видел его живую душу, его 
революционную сущность, кто понимал 
идеи социализма догматически и выхола
щивал решающее в марксизме—револю
ционную диалектику.

Советский общественный и государ
ственный строй, выдержавший такую су
ровую проверку, как Великая Отечествен
ная война, является живым воплощением 
торжества марксистско-ленинских идей. 
Великие открытия, сделанные гением 
Бенина, гением Сталина 5 облаете* об
щественной науки, стати могучим идей
ным оружием в руках партии большеви
ков и советского государства. При помо
щи этого оружия наша страна превраще
на в могучую индустриально-колхозную 
державу, а социалистические производ
ственные отношения стали безраздельно 
господствующими. При помощи этого ору
жия достигнуты всемирно-исторические 
успехи в воспитании нового человека — 
члена социалистического общества.

В дни второй мировой войны еще раз 
была продемонстрирована неодолимая си
ла советской социалистической идеологии. 
Жизнь всегда подтверждала правильность 
всех прогнозов, которые давал на основе 
научного марксистско-ленинского анализа 
хода войны и мировых событий товарищ 
Сталин. Гением Сталина поднят на но
вую высоту международный авторитет 
марксистско-ленинской теории. Перед всем 
миром предстали воочию великие преиму
щества советской идеологии.

Теперь, когда советская страна перешла 
к мирному созидательному труду, идя по 
пути постепенного перехода от социализ
ма к  коммунизму, перед нашим народом

ратуры, искусства поднять свою роль в 
коммунистическом воспитании трудящих
ся, в осуществлении великих задач, сто
ящих перед советским народом.

Материалистическая диалектика—могу 
чее оружие не только в познанЛи законов 
общественного развития и революционного 
преобразования общества. Она вместе с 
тем даегг возможность научно познавать 
законы развития природы* планомерно 
изменять природу, подчиняя ее потребно
стям Человека. Ярким подтверждением 
этого является закончившаяся вчера сес
сия Академии сельскохозяйственных наук 
имени Ленина, обсудившая доклад акаде
мика Т. Д. Лысенко о положении в био-» 
логической науке. Этот доклаѵД, одобренный 
Центральным Комитетом нашей партии, 
равно как и работа всей сессии, свиде
тельствует о победе самого передового в 
биологии мичуринского учения, базирую
щегося на принципах материалистической 
диалектики, над идеалистическим, реакци
онным, вейсманистским (моіргапо-меиделев- 
ским) направлением в биологии. Работы 
сессии законно вызвали всенародный ин
терес.

Доклад академика Т. Д. Лысенко имеет 
огромное значение в деле идеологического 
воспитания наших кадров. В нем с особой 
силой показаны естественно-научные ос
новы коммунистического мировоззрения, 
путь к дальнейшему мощному под’ему со
циалистического сельского хозяйства. Ми
чуринскому учению принадлежит буду
щее. Оно является творческим развитием 
прогрессивных сторон дарвинизма, новым 
высшим этапом развития материалистиче
ской биологии.

Высокая идейность советской науки— 
это ее верность диалектическому и исто
рическому материализму, непримиримая 
борьба с идеализмом и буржуазными псев
донаучными теориями во всех их фор
мах, это решительный поворот к актуаль
ным вопросам практики строительства 
коммунистического общества. Советская 
наука должна помогать партии и государ
ству воспитывать народ в коммунистиче
ском духе, формировать стойких и бодрых 
советских людей, не боящихся трудно
стей. умеющих их преодолевать, понима
ющих цели строительства новой жизни и 
до конца преданных великим идеям 
Ленина— Сталина. Деятели советской нау
ки могут и должны сделать многое для 
дальнейшего развития производительных 
сил советского общества.

Осповой решения всех идеологических 
задач партии является дальнейшее раз
вертывание и улучшение пропаганды 
марксистско-ленинской теории. Для этого 
у нас имеются возросшие возможности. 
Советский народ имеет на своем воору
жении такую замечательную книгу, как 
сталинский «Краткий курс истории 
ВКЛ(б)»> 10-летие со дня выхода которо
го будет вскоре отмечать советская об
щественность. Широчайшее раз’яснвиие 
идейного содержания трудов наших вели
ких учителей Ленина и Сталина— важ
нейшее условие успешного развертывания 
пропаганды теории и истории большевиз
ма. коммунистического воспитания трудя
щихся. Труды Ленина и Сталина будят 
теоретическую мысль, зовут ее вперед к 
разработке актуальных проблем комму
нистического строительства.

Новое в текстильной 
промышленности

7 августа в  Москве закончилась кон
ференция научно-исследовательских ор
ганизаций текстильной промышленности, 
посвященная разработке улучшенного ас
сортимента тканей.

Конференция рассмотрела более 300 
работ, представленных научно-исследова
тельскими институтами хлопчатобумаж
ной. шерстяной, шелковой и льняной 
промышленности, фабричными лаборато
риями крупнейших текстильных предпри
ятий страны. Эти работы были проиллю
стрированы 1.050  образцами тканей.

Особо отмечены труды Центрального 
научно -  исследовательского института 
хлопчатобумажной промышленности по 
изучению носкости тканей и созданию 
новых текстильных материалов из цвет
ного хлопка.

Конференция признала весьма ценными 
научны© изыскания институтов шелковой 
и шерстяной промышленности в области 
применения новых видов сырья.

Признано необходимым широко исполь
зовать достижения химических лаборато
рий * Трехгорной, Большой Ивановской, 
Ново-Ивановской мануфактур, 1-й ситце
набивной фабрики в Москве. Ивановской 
фабрики «Красная Талка». Эти текстиль
ные предприятия внедряют в производ
ство новые методы и рецептуру отделки 
тканей, обеспечивающие прочность окрас
ки. (ТАСС). ,

Угольные шахты 
в Средней Азии

ТАШКЕНТ, 7 августа. (ТАСС). В 
Среднеазиатском угольном бассейне стро
ятся новые шахты. С пуском их в экс- 
плоаггаиию мощность его значительно уве
личится. Это позволит полностью обес
печить промышленность и транспорт рес
публик Средней Азии местным углем. В 
беседе с корреспондентом ТАСС главный 
инженер треста «Средазіпахтстрой» А. И. 
Манила сообщил:

— Строятся четыре крупные шахты: 
."N5 5 в Ленгере (Казахстан), М* 1—3 в 
ПІаргуне (Южный Узбекистан), б в 
Сулкшге и №  40 в Кок-Янгаке (Кирги
зия). Шахты эти сооружаются скоро
стными методами. Они оснащены большим 
количеством механизмов—многие из них 
применяются впервые в Средней Азии.

Близка к пуску шахта N5 6 ' в Сулюк- 
тѳ. Остальные шахты должны быть сда
ны в  экенлоатацию в 1949—50 гг.

На Дятьковском хрустальном заводе Брянской области лучшим мастером гра
нильного дела считается Мария Козявина. Она—автор многих оригинальных рисунков 
по хрусталю. По ее эскизам работают другие мастера. Недавно тов. Козявина завер
шила выполнение пяти годовых норм. На снимке: мастер по грани М. Козявина на
носит резьбу на хрусталь. Фото И Рабиновича. Фотохроника ТАСС.

На строительстве Нижне-Варзобской ГЭС
В текущем году в Таджикской ССР 

должна вступить в эксплоатацию новая 
гидроэлектростанция на реке Варзоб. близ 
города Огалинабада. Станция была начата 
сооружением в годы Отечествеігной войны. 
В ее строительстве принимали участие 
тысячи колхозников и трудящихся горо
дов республики.

Как сообщили корреспонденту ТАСС в 
Министерстве электростанций СССР, на 
Пижне-Варзобской ГЭС в настоящее 
время закончены главное здание . стан-

ник и водосброс, деривационный канал и 
напорный бассейн.

Нижне-Варзобская электростанция бу
дет снабжать энергией город ѵОгалинабад 
и его промышленные предприятия, число 
котооых быстро растет. С вводом в строй 
новой электростанции энергетические ре
сурсы Таджикской ССР возрастут более 
чем вдвое.

Строители гидроэлектростанции взяли 
обязательство пустить ее досрочно— к

Сталинит и ж идкое  стекло
ГОРЬКИЙ, 7 августа. (ТАСС). Коллек

тив стеклозавода имени Максима Горького 
освоил производство содовой силикатглы- 
бы (жидкого стекла). Выиушева первая 
партия новой продукции.

Одновременно на предприятии законней 
монтаж оборудования для выпуска небыо- 
щегося стекла—сталинита. На автозаводе 
имени Молотова уже сошли с конвейера 
сотни машин, оснащенных такими стекла
ми.

С начала года завод им. Горького не 
только успешно выполнил программу по 
основному виду продукции — оконному 
стеклу, но и дал стране сотни тьюяч мет
ров стекла сверх плана.

Межэтажные перенрытия 
из железобетона

ТАШКЕНТ, 6 августа. (ТАСС). На 
строительстве жилого дома для рабочих 
ташкентского экскаваторного завода трест 
«Узбекпромстрой» применил новый способ 
межэтажных перекрытий. Деревянные бал
ки заменены железобетонными сборными 
конструкциями, а  вместо деревянного на
ката укладываются пустотелые шлако
блоки-и шлакобетонные плиты.

Помимо экономии лесоматериалов, что 
имеет большое значение для Средней 
Азии, новый способ возведения межэтаж
ных перекрытий вдвое сокращает расход 
рабочей. силы и значительно ускоряет 
темпы стройки.

Трест «Узбекпромстрой» организовал 
массовое производство сборных железобе
тонных конструкций для межэтажных пе
рекрытий.

пии, ее головные сооружения—водонрием- 31-й годовщине Октября. (ТАСС).

Тяжеловесные составы с хлебом
СУМЫ. 7 августа. (ТАСС). Машинисты 

депо Смородиво Южной магистрали вы
ступили инициаторами соревнования за 
вождение тяжеловесных составов с хле
бом. Паровозники уже провели десятки 
таких поездов. Сверх плана .перевезены 
десятки тысяч топн хлеба. На участках 
увеличилась пропускная способность.

Машинисты * т. Кико'Л., Тимофеев. Ди
денко и другие систематически водят 
спаренные составы. Недавно т. Диденко

превосходил вес обыкновенного поезда 
на 3 тысячи тонн. Машинист доставил 
поезд на место назначения на 32 минуты 
раньше графика. Норму технической ско
рости он превысил на 10 процентов. За 
поездку Диденко сэкономил 4 .5  тонны 
угля.

Матиниеты-кривоносовцы Конотопского 
депо тт. Забуга. Сакун, Кулаков. Тка
ченко. Прокопенко и Иакал провели за

провел спаренный состав, вес которого месяц много тяжеловесных цоездбв.

Выдача авансов
в колхозах Литвы

ВИЛЬНЮС, 7 августа. (ТАСС). Сель
хозартель «Пергале», Паневежского уез
да. завершила косовицу озимых хлебов, 
успешно ведет хлебосдачу и приступила 
к выдаче натуральных авансов колхоз
никам. Авансы установлены в размере 
2 килограммов зерна на трудодень. Семья 
колхозника Букаускаса получила аван
сом 1.5 тонны хлеба. По тонне зерна 
выдано многим колхозникам. Выдача на
туральных авансов началась и в других м°Ря вырос благоустроенный поселок, в 
колхозах Литвы. котором есть школа, больница, почта,

На далеком острове
Ш АНТ АРЫ (ХАБАРОВСКИЙ КРАЙ), 

7 августа. (ТАСС). ІП алтаре кие острова- 
од ин из трудно доступных районов Охот
ского моря. Частые штормы надолго 
отрывают жителей от материка.

Несколько лет назад только эвенки- 
охотники изредка промышляли на пустын
ном острове—-Большом Шантаре. А сейчас 
здесь жизнь бьет ключом. На берегу

радиоузел, рыбоприемная база. В домах 
рыбаков и охотников горит электриче
ский свет, работает радио. Жители по
селка успешно выращивают картофель, 
капусту, морковь, что раньше считалось 
делом невозможным.

Включившись во всесоюзное соревнова
ние за досрочное выполнение пятилетае.го 
плана, рыбаки острова уж е перевыполни
ли годовой план лова сельди более чем в 
пять раз.

Машины для отгрузки зерна
Московский механический завод №  1 

Мельмашстроя приступил к серийному 
выпуску зернопультов—машин, предназ
наченных для переброски зерна и других 
сыпучих материалов на склады.

Зернопульт без помощи рабочих пере
брасывает в течение нескольких минут 
большие, массивы зерна на расстояние 25 
метров. Производительность его около 25 
тонн в час.

200  зернопультов уже отправлены на 
мельничные предприятия Украины, Сиби
ри. Узбекистана, Белоруссии, Горького и 
Хабаровска. (ТАСС).

Школьники помогают 
колхозам

УСТЬ-ОРДЫНСКИЙ (ИРКУТСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ), 7 августа. (ТАОС). Колхозы 
Усть-Ордынского Бурят-Монгольского на
ционального округа оказывают хозяй
ственную помощь школам в подготовке к 
новому учебному году. Работнику школ Я 
учащиеся в свою очередь активно помо
гают колхозам в летних сельскохозяй
ственны х работах.

В сельскохозяйственной артели именя 
А. А. Андреева, Эхирит - Булагатеяоого 
аймака состоялся субботник, в котором 
приняли участие работники местной шко
лы и учащиеся. За деиь в колхозе было 
сложено в стога более 1.000  дешнеров 
сена—в других колхозах этого аймака ус
пешно работают н а  сенокосе пионеры Ха- 
разаргайской школы.

Мировой рекорд Нины Думбадзе
В воскресенье, 8 августа, в Москве, на стадионе «Дина

мо» известная спортсменка— чемпион Европы и рекордсмен 
мира Нина Думбадзе добилась исключительного^ успеха. Она 
бросила диск на 53 метра 25 сантиметров, установив тем 
самым новый мировой рекорд. Это почти на пять метров вы
ше официального мирового достижения.

Десятки тысяч зрителей, заполнивших трибуны стадио
на, тепло приветствовали новый успех советской спортсменки.

Нѳбеэинтересно отметить, что на нынешней международ
ной летней олимпиаде в Лондоне лучший результат в метании 
диска, показанный женщинам и-спортоменками, равнялся
41,92  метра; лучший результат метател ей-мужчин— 52,78  
метра. Таким образом, тов. Думбадзе на 11 с лишним метров 
превысила олимпийский рекорд женщин и бросила диск 

дальше дискоболов-мужчин.Н. Думбадзе.

На первенство СССР по футболу
К Р У П Н А Я  П О Б Е Д А  

Т Б И Л И С С К И Х  Д И Н А М О В Ц Е В
В воскресенье в Ленинграде состоялся 

очередной матч на первенство страны но 
футболу. Хозяева поля— ленинградские ди
намовцы принимали у себя своих тбилис
ских одноклубников.

Матч прошел под знаком явного преиму-

Международный шахматный турнир 
в Стокгольме

СТОКГОЛЬМ. 7 августа. (ТАСС). Сего
дня на Международном шахматном турни
ре состоялось доигрывание отложенных 
партий. Лилиенталь выиграл у Пахмана, 
Бронштейн—у Рагозина. Яновский—у Лун- 
дина. 2 партии окончились вничью.

Сабо выиграл обе отложенные партии: 
У Лилиенталя и ІІайдорфа. Найдорф 
сдался Цирцу и выиграл партию с Гли- 
горичем. Трифунович выиграл у Рагози
на, но проиграл Беку. Таким образом

щества динамовцев Тбилиси и закончился 
их победой с внушительным счетом 5 : 1 .  
Н И Ч Ь Я  Д И Н А М О В Ц Е В  М О С К В Ы  

И К И Е В А
В тот же день на московском стадионе 

«Динамо» играли динамовцы Мбсквы и 
Киева. Усилия игроков обеих команд не 
дали результата и матч за кончи лея вничью 
со счетом 0 : 0 .

На свекловичных плантациях Грузии
В борьбе за высокий урожай

Итоги работы промышленности гор, Тбилиси  
за 7 месяцев 1 9 4 8  года

От нашего специального корреспондента

Сев сахарной свеклы в колхозах Юго- 
Осетии в нынешнем году проведен орга
низованно и на высоком агротехническом 
Уіювне. Посевная площадь под этой куль
турой увеличена более, чем на 150 гек
таров. М*ногиѳ колхозы в этом году впер
вые приступили к возделыванию сахарной 
свеклы.

В свеклосеющих колхозах еще весной 
широко развернулось соревнование за по
лучение высокого урожая. Многие свекло
воды Сталин и рс кого, Леиингорокого и 
Энаурского районов обязались получил, 
по 600, 8 0 0  и 1.000 центнеров свеклы с 
гектара.

Почти все колхозы своевременно и 
доброкачественно провели шаровку, про
рывку, культивацию и сейчас усиленно 
ведут поливку, подкормку растений и рых
ление почвы. Колхозники принимают все 
меры, чтобы сохранить в почве как мож
но больше влаги.

Большая часть посевов свеклы разме
щена на поливных землях, поэтому прав
ления колхозов уделяют много внимания 
правильной организации полива.

Плантации сахарной свеклы в целом в 
хорошем состоянии. Можно с уверенностью 
сказать, что колхозы перевыполнят взя
тые обязательства.

На 20 гектарах раскинулись посевы 
колхоза имени Махарадзе селения Тамара- 
шеии Сталинирского района. В прошлом

Подведены итоги работы промышленно
сти столицы Советской Грузии за  прошед
шие 7 месяцев 1948 года.

План выпуска валовой продукция вы
полнен тбилисскими предприятиями госу
дарственной промышленности на 102,6 
процента, артелями промысловой коопе
рации— на 100,1 процента и артелями 
кооперации инвалидов— на 94,7  процента.

Тбилисские предприятия союзного под
чинения выполнили план 7 месяцев на 
100,5 процента.

Выполнение 7-месячного плана пред
приятиями отдела местной промышленности 
исполкома Тбилисского городского Совета 
составило 108,7 процента »  предприятия
ми полиграфической промышленности—  
110,1 процента.

7-месячный план выполнен следующим 
образом тбилисскими предприятиями Ми
нистерств Грузинской ССР: промыпілен-

после 15 туров Сабо имеет 11 очков,
Бронштейн— 1 0 Болеславский и Лили
енталь—по 9У2 , Котов—9, Флор, Шталь- 
берг и Найдорф—но 8У2 , Бондаревский и 
Трифунович—по 8 , Глигорич, Бек и 
Пирп—по ТУг, Яновский—7, Тартаковер
— 6М>, Рагозин— 6 , ІІІтольц—5У>, П ах -{ ности строительных материалов— па 112,3 
чан и Штейнер—но 4У2, Лундин—2У2 процента, социального обеспечения— на
очка. і 108,6 процента, местной промышленности --------

Завтра состоится очередной—16 тур. I — на 107 ,2  процента, текстильной про- лями.

мышленности— на 106 ,5  процента, вкусо
вой промышленности —  на 106 процен
тов, пищевой промышленности— на 105 ,8  
процента, лесной промышленности— на 
105 ,2  процента, легкой промышленности 
— на 102,6  процента, автомобильного 
транспорта— на 101 ,4  процента и мясной 
и молочной промышленности— на 75,8  
процента. ...

На предприятиях - Тбилиси с большим 
под’емом продолжает развертываться со
циалистическое соревнование за достойную 
встречу 31-й годовщины Великого Октяб
ря. Ряд коллективов предприятий, по 
примеру передовых производственных кол
лективов Москвы, опираясь на достигну
тые за прошедшие 7 месяцев успехи, 
пересмотрел свои обязательства, повысил 
их. В то же время в Тбилиси есть еще 
н отстающие предприятия, не выполнив
шие 7-месячного плана. Их задача— в са
мое ближайшее время выправить положе
ние и встретить 31-ю годовщину Октября 
высокими производственными показате-

году этот колхоз собрал самый высокий 
урожай в Юго-0сетии. Нынче колхозники 
решили получить не менее 800  центнеров 
с гектара. Звено Анеты Горгидзе, выра
стившее в прошлом году 866  центнеров 
свеклы с гектара, в нынешнем году со
ревнуется за то, чтобы получить 1.000 
центнеров с га. Колхозники не ограничи
ваются поливом плантаций и рыхлением 
почвы. Многие из них ведут подкормку 
растений навозной жижей. В результате 
хорошей обработки и постоянного ухода, 
плантации многих бригад и звеньев на
ходите» в образцовом состоянии.

На высоком агротехническом уровне 
идет обработка посевов в колхозе имени 
Кагановича селения Ередви. 40 0  центнеров 
свеклы с гектара на площади в 30 га—  
таково обязательство этого колхоза.

Передовых колхозов, бригад и звеньев, 
выращивающих высокий урожай сахарной 
свеклы, в Юго-Осетии много. Обильный 
урожай будет собран в колхозах селений 
Цанагари Ленингорского района, селений 
Бекмари, Ткгва Зпаурокого района и дру
гих.

Наряду с уходом за  посевами развер
нулась подготовка к копке сахарной свек
лы. В колхозах составляются подробные 
планы уборки урожая. Эти планы обсуж
даются в бригадах и звеньях и будут вы
несены на обсуждение собраний колхозни
ков.

И. ТЕДИАШ ВИЛИ.

Соревнование свекловодов
От нашего специального корреспондента

Много трудятся колхозники Горийского 
района над тем, чтобы вырастить богатый 
урожай сахарной свеклы, успешно выпол
нить обязательства, принятые в письме 
товарищу Сталину. Плантации большинства 
колхозов обработаны значительно лучше, 
чем в прошлом году. Многие бригады и 
звеныР рассчитывают в 2 -3  раза пере- 
выполнить план урожайности.
• Хорошо обработаны плантации колхоза 
«III Интернационал» селения Квемо-Скра. 
На каждом гектаре здесь выращено 95 
тысяч корней. Уже сейчас каждый ко
рень весит до 500  граммов. Образцовый 
уход за почвой ускоряет рост свеклы. 
Предварительные подсчеты говорят о том, 
что колхоз получит в среднем 400— 475 
центнеров с гектара.
- За бригадой тов. С. Мшвидобадзе в кол
хозе селения Квемо-Скра закреплено 3

тельста бригада во-врем я проводит уход за 
посевами. Кроме минеральных удобрений на 
каждый гектар внесено по 10 тонн пе
репревшего навоза, посевы дважды политы 
навозной жижей. На каждом гектаре брига
да сохранила по 100 тысяч корней свек
лы.

Колхоз им. Чодришвили селения Ахал- 
хиоа имеет 19 гектаров сахарной свек
лы. Из них 10 гектаров —  высокоуро
жайные. Егято обязательство выполнить 
план урожайности на 2 0 0  процентов. Пе
редовая бригада, руководимая тов. С. Се- 
пишвилн, решила получить наивыспвий в 
колхозе урожай.

Большую работу по передаче опыта 
провела знатная колхозница депутат Вер
ховного Совета Грузинской ОПР Тамара 
Мегрелкшвили. Ее ученица, звеньевая кол
хоза оелепия Квемо-Хвити Маквала Ба-

гектара посевов. Колхозники соревнуются силадзе предполагает собрать 750 центне-
за получение 700 центнеров свеклы с гек- ров свеклы с гектара.
тара. Для выполнения взятых обяза- | А. З У Р А Б А Ш В И Л И.



в о с т о к а

ГОТОВЫ ЛИ ШКОЛЫ К УЧЕБНОМУ ГОДУ?
Р Е И Д  Б Р И Г А Д  „ З А Р И  В О С Т О К А *

Первого сентября начинается новый учебный год. Чтобы 
успешно его  начать, надо провести большую организационную 
подготовку: отремонтировать школьные здания и инвентарь, 
заготовить и завезти в школы топливо, укомплектовать школы 
кадрами, обеспечить их учебниками и учебными пособиями, 
взять на учет и вовлечь в  школы всех детей школьного возра
ста, своевременно наладить в школах работу буфетов, обес-, 
печить детей  форменной одеж дой и обувью. 7

Редакция «Зари Востока» проводит массовый рейд провер
ки хода подготовки к новому учебному году. Сегодня печа
таем первые материалы рейда.

Необходимо быстро исправить недостатки, о которых
сигнализируют бригады, сделать все для  того, чтобы школы 
города встретили начало учебного года в полной готовности.

К т о  з а т я г и в а е т  р е м о н т  и о боруд о ван и е 
ш к о л ь н ы х  зданий

Н е д о д е л к и

Еще в мае средняя женская школа 
X» 22 заключила договор с артелью «Са- 
рецмшеыи» о ремонте. В трех этажах зда
ния надо было произвести штукатурные 
работы, побелку стен и потолков, масля
ную окраску панелей, почипить печи и 
полы, окна я  двери.

Работы предстояло много. Казалось бы, 
что, заключив договор, артель тут же возь
мется за ремонт. Но этого не случилось. 
Работы были развернуты только в июле.

В результате время ушло, и теперь, 
чтобы закончить ремонт к  началу учебно
го года, приходится спешить. Печать этой 
спешки видна повсюду.

Производитель работ Г. Ксречашвили 
заявляет, что план ремонта выполнен на 
75— 80 процентов, в действительности 
работа проведена в лучшем случае напо
ловину. Еще не закончены штукатурные 
работы и побелка, не починены иолы, не 
исправлены двери, не вставлены стекла.

Оставляет ж елать лучшего и качестве 
ремонта. Сметой предусмотрена масляная 
окраска всех дверей и оконных рам. Фак
тически же окрашиваются только двери 
учебных кабинетов и канцелярии. Перед 
окраской панелей и окон старую краску 
не очистили. После такой «окраски» клас
сные комнаты и коридоры стали выгля
деть еще хуже, чем до ремонта.

К этому еще следует прибавить небреж
ность в ремонте иігвентаря. Красятся не 
все иарты, а те, в которые вставлены но
вые доски, и то лишь верхняя часть. А 
нижняя часть остается полрежнему с пят
нами и царапинами.

В смету внесена постройка ограды. Но 
вти работы ночему-то решено отложить 
на осень.

Небрежно ведется ремонт инвентаря в 
мужской средней школе 15. Во всех 
классах стоят те же «пегие» парты, у них 
окрашена лиш ь верхняя часть.

На капитальный ремонт средней жен
ской школы №  19 отпущены крупные 
средства. Артель «Цитоли керамика», при
ступившая к ремонту этой школы еще в 
нюне, до сих пор не выполнила многих 
работ. Окраска панелей, окон и дверей 
еще не начиналась.

Эти и другие школы Ленинского района 
нуждаются в инвентаре. Им нехватает до 
2 5 0  парт и почти столько же стульев. В 
средней женской школе М5 38 . например, 
нет ни одного стула. Кроме того, школе 
требуется 5 0  парт. Будут ли оии полу
чены и когда —  неизвестно.

В поисках веника

Здание мужской средней школы 23 
ремонтирует артель «Строитель». Ра
боты она начала почему-то не с ремон
та  кровли, а с побелки классных комнат. 
В р-'зультате после первого же дождя на 
побеленных поФблках образовались подте
ки. Побелка и без того была сделана пло
хо, а это еще более усилило ее «эффект».

Школа испытывает нужду в инвентаре. 
Ей требуется 2 0 0  парт. Нужны также сто
лы и стулья. -

Подготовке школ к учебному году ме
т а е т  и такая «мелочь», как отсутствие 
веников, которых негде купить. В специ
ализированных хозяйственных магазинах 
Тбилторга их нет.

В женской средней школе М? 12 по
белка потолков и стен и окраска панелей 
подходит к концу, но и здесь качество
работ низкое. ПериЯ'а на новой лестнице 
так плохо оструганы, что детям легко 
з я р зи т ь  руки. Пеленая история произо
шла со спортивной площадкой. Эту пло
щадку артель «Мшенебели» почти построи
л а ,  когда вдруг вспомнила, что нужен 
ливнеотвод. В ноисках канализационной 
трубы пришлось перерыть всю площадку. 
Артель еще не приступила к ремонту фа
сада школы, рассчитывая произвести эту 
работу после начала учебы. Запаздывает 
ремонт классноДв инвентаря. Из 4(М) парт 
пока приведено в порядок всего 100.

Битое стекло

В классных комнатах и коридорах муж
ской средней школы №  14 произведена 
побелка, нарты починены и сейчас о к а 
шиваются, школа получила большой, ого
роженный двор.

Однако школу нельзя еще считать гото
вой к встрече учащихся —  парты не 
соответствуют росту учеников. В 1 и 10 
классах стоят нарты одинакового размера. 
Школа не имеет физкультурного зала. Его 
можно оборудовать, если освободить пло
щадь, занятую посторонними жильцами.

В женской средней школе» Л і 13 к 
ремонту даже не приступали. «Главтехснаб- 
иефть», шефствующий над школами Сталин
ского района, выделил им масляные крас
ки, но... краски '  эти оказались негод
ными.

До сих пор не решен вопрос с оконным 
стеклом. Школам района отпускается стек
ло из склада Тбилснаба. К нему в каче
стве принудительного ассортимента навя
зывают не менее 15 процентов стекольно
го боя.

Бригаде «Зари Востока»: депутаты
Тбилисского городского Совета 
В. БЕН А Ш В И Л И  и А. КАСУМ ОВА, 
инженер Т. Н А М ГА Л А У РИ , педагог 
Б. С ИМ ОНЯН , И. БЕН ЕЦ К А Я  
Т. СЕРГЕЕВА.

НА СКЛАДЕ ТБИЛСНАБА

О форменной о деж д е  и обуви 
для  школьников

В этом году в школах Тбилиси вводится 
форменная одежда для учащихся. Швейной 
фабрике Лі 7 Министерства легкой про
мышленности Грузинской ССР поручено 
изготовить 40 тысяч комплектов этой 
одежды.

Продукция швейной фабрики № 7 не раз 
вызывала справедливые нарекания потре
бителей. Однако, руководители фабрики не 
сделали выводов да неоднократных сигна
лов общественности. Первая партия фор
менных курток и брюк для мальчиков 
(4 .0 0 0  комплектов) была выпущена этой 
весной с серьезными из’янами.

К этому надо прибавить, что значитель
ная часть форменной одежды, выпущенной 
для учащихся старших классов, по размерам 
«казалась впору школьникам младших 
классов. Но и они не смогли использовать 
ее. гак как она была не тоге цвета, кото
рый требуется для формы учащихся млад
ших классов.

Около 4 .0 0 0  комплектов форменной оде
жды для девочек должен изготовить нроиз- 
водствелиый комбинат Тбилторга.

Для того, чтобы одеться но всей форме, 
школьник должен еще иметь пояс и фу
ражку. К поясам же, как известно, нужны 
специальные пряжки, а к фуражкам— ко
карды.

Шорно-седельная фабрика Министерства 
легкой промышленности до конца года 
должна выпустить 40 тысяч кожаных поя
сов, а к началу учебного года —  около 10 
тысяч. В Министерстве местной промыш
ленности, которое занимается изготовлением 
пряжек и кокард, нас заверили, что к 1 сен
тября будет выпущено нужное количество 
пряжек. .

Хуже с изготовлением фуражек. Швей
ная фабрика М: 1, шьющая их, не может 
шика выпустить ни одной готовой фураж
ки, так  как не получила козырьков и ко
кард. Предметы эти не сложные, но орга
низовать своевременный выпуск их не 
позаботились.

Школьникам нужна прочная и акку
ратно пошитая обувь. К сожалению, далеко 
не всегда они могуч приобрести ее. Напги 
обувные фабрики все еще не заботятся о 
иовышешги качества и расширении ассор
тимента детской обуви.

В июле, например, из просмотренных
браковщиками базы Тбилторга 2 .418  пар 
детской обуви первого сорта, выпущенной 
фабрикой Л? 2, более 400  пар были пере
ведены в низшие сорта.

Детская обувь должна выпускаться са
мых разнообразных размеров— для малы
шей, подростков и старшеклассников. Для 
малышей обычно выпускается обувь 
ЛІІМі 19, 20  и 21 , так называемые гуса
рики. па которые пред’является большой 
спрос. Но тщетны будут попытки найти 
их в м агазицр . Производство их еще в 
прошлом году было передано промысловой 
кооперации. Но она до сих пор не налади
ла выпуск этй важной продукции.

/
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ного Совета имени Берия К. ЦАГА- 
РЕ Й Ш В И Л И , депутат Сталинского рай
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тат М олотовского районного Совета 
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Опровержение ТАСС
За последнее время в  иностранной пе

чати распространяются ел у м  о снабже
нии- Советским Союзом армии государства 
Израиль вооружением и боеприпасами. 
Так, газета «Нью-Йорк геральд трибюн» 
на-днях сообщила, что «Россия открыла 
свои военные склады для государства 
Израиль». Аналогичные сообщения рас
пространялись также другими газетами и 
агентствами.

ТАСС уполномочен опровергнуть эти 
сообщения, как не соответствующие дей
ствительности.

Представители некоторых еврейских 
организаций неофициально обращались к 
Советскому Союзу с просьбой о постав
ках вооружения для армии государства 
Израиль, но Советский Союз, занявший в 
Совете Безопасности широко известную 
позицию, направленную на прекращение 
военных действий и поддержание мира в 
Палестине, счел невозможным оказать в 
настоящее время какую-либо помощь од
ной из воюющих сторон.

На гастрольных спектаклях
З В М Е Т К И  З Р И Т Е Л Я

Высокий урожай овощей получил колхоз 
имени Киро-ва Цителцкаройского района. На 
снимке: укладка помидоров в ящики для

отправки на заготовительную базу.
Фото П. Луценко.

ЗА ДОСРОЧНОЕ 
ВЫПОЛНЕНИЕ ГОДОВОГО 

П Л А Н А
На Тбилисском заводе пластмасс с  но

вой силой развернулась борьба за до
срочное выполнение годового плана.

Июльское, задание по выпуску валовой 
продукции завод выполнил на 145 ,6  про
цента. Впервые выполнен план по ассор
тименту.

Опираясь на успехи, достигнутые за 
последние месяцы, коллектив завода по 
примеру передовых московских пред
приятий решил завершить годовую про
изводственную программу не к 7 ноябре, 
как это было решено ранее, а  к  25 ок
тября.

Чтобы успешно осуществить новое,
повышенное обязательство, завод прово
дит ряд технических; мероприятий. Так, 
например, организован поточный метод 
сборки двух видов продукции—выключа
телей и ответвленных коробок для элек
тропроводов. С переводом на поточный 
метод производство этой продукции уве
личивается в два раза.

В прессовом цехе установлены 8 новых 
преоеформ. Изменен -и улучшен процесс
прессовки; введено так  называемое табле-
тирование: в нрессформы, вместо песка, 
засыпаются таблетки. Это значительно 
сокращает время прессовки, даегг эконо
мию материала и вдвое увеличивает про
изводительность труда. Организована спе
циальная технологическая группа, которая 
устанавливает технологический режим 
производства для каждого изделия.

В четвертом квартале будет , введен в 
эвсплоаташію ремонгно - механический 
цех. Строящееся здание цеха сейчас под
водится под крьгіпу, производится подбор 
оборудования.

Значительно повысилась на заводе 
производительность труда. Сейчас здесь 
нет ни одного рабочего, не выполняющего 
норм выработки. Особенно успешно рабо
тает ведущий цех— прессовый. План пер
вых шести дней августа коллектив цеха 
выполнил на 169 процентов. ТреГь всего 
пехового коллектива уже завершила го
довые нормы. Впереди идут прессовщицы 
Г. Ра мшив или и Н. Кильдиптева.

Коллектив' прессового цеха взял на 
себя дополнительное обязательство—за
вершить месячный план к  18 августа.

Гастроли Тбилисского театра имени | 
Грибоедова в Поти были ярким событием 1 
в жизни города. Мы увидели способный, 
отлично сработавшийся сценический кол
лектив, который показал ряд разнообраз
ных по оодержанию, но одинаково инте
ресных спектаклей.

Реперту-ар гастрольной группы в общем 
был составлен довольно удачно. Н едостат
ком его надо считать отсутствие пьес на 
современную, советскую  теміу (если не счи
тать комедии К. Исаева и А. Галича «Вас 
вызывает Таймыр»), Кроме т о го ,, при по
ездке  в портовые города (Батуми, Поти, 
Сухуми), где довольно значительную часть 
зрителей составляю т моряки, театру сле
довало бы больше внимания уделить 
флогской теме.

В числе показанных в Поти семи спек
таклей русская классическая драматургия 
представлена двумя пьесами А. Остров
ского — «Без вины виноватые» я  «Беш е
ные деньги». Эти две постановки следует 
прйзнать наиболее удавшимися театру. О т
личная игра заслуж енного артиста рес
публики И. Н. Бодрова (Савва Васильков) 
и 3 И. Карениной (Кручинина), безупреч
ный ансамбль, вдумчивая режиссерокая ра
бота помогают зрителю во всей полноте 
воспринять и оценить бессмертные произ
ведения Островского, увидеть в худож е
ственном реалистическом воплощении об
разы, быт и нравы той эпохи.

Если говорить о  постановках иностран
ных классических пьес— «Провинциальной 
истории» Э. Фабра по О. Бальзаку и 
«Тартюфа» Мольера, то единственное, что 
представляется нам спорным,— это трактов
ка народным артистом ГССР А. Смирэни- 
ным образа Тартюфа. Его Тартюф—это 
почти мелодраматический злодей. Актер 
играет его  на некоей постоянной высокой 
ноте, при этом не чувствуется того, 
что составляет сущ ественною  черту обра
за — ханжества, мнимого благочестия, 
«елейности». Нет никакого перехода, а он 
долж ен быть резким, контрастным, от  Тар- 
тюфа-лицемера и мнимого праведника— к 
Тартюфу-соблазнителю, сбросившему маску.

В спектакле нет полного ансамбля, игра 
отдельных исполнителей (Л . Сандлер— М а
риана, А. Бабаян—Валер, Я. Любарский— 
Дамис) бледна и невыразительна.

Несомненной удачей коллектива является 
постановка современной актуальной пьесы 
Джемса Гоу и А ріода д ’Юсоо «Глубокие 
корни». Волнующая тема— расовая дискри
минация негров в США, острая публици
стичность пьесы делаю т ее одной из наи
более популярных. Выходя из театра, сно
ва, с еще большей полнотой, ощущаешь 
чувство радости и гордости за нашу стра
ну, где навсегда уничтожена расовая я  
национальная рознь, где все народы в 
дружной многонациональной семье отроят 
коммунистическое общество.

Показать зрителю на материале пьесы 
американских авторов всю лж ивость бур
жуазной демократии, вскрыть звериную 
сущность американских реакционеров, про
поведующих гнуоные, человеконенавистни
ческие, расовые «теории» — благодарная 
задача для театра. Н адо признать, что 
театр имени Грибоедова с ней справился. 
Следует только пож елать большей ярко
сти в воплощении образа сенатора Лэнгдо- 
на (заслуженный артист Б. Вяземский). Н е
обходимо показать, что его ненависть к 
неграм — не просто личная неприязнь 
старого, капризного брюзги, что корни 
ее — гораздо глубже, что лэнгдоны — это 
оплот реакции и мракобесия, что они вы
полняют определенный «социальный за
каз» хищников Уолл-стрита. Более энер
гично, более впечатляю щ е должна, на наш

МЦХЕТБКИІ) РАЙОН МОЖЕТ И ДОЛЖЕН 
ВЫЙТИ В РЯДЫ ПЕРЕДОВЫХ

йногообразно сельское хозяйство Мцхет- 
рго района. Посевы зерновых, виноград- 
нт, плодовые сады, бахчи и огороды раз- 
цены на удобных, плодородных, боль- 
й частью оротземы х, землях. Имеют- 
таким образом, все условия для по

нятая высоких урожаев. Это тем более 
вне. что району пред'являются особые 
бования: он должен быть одним но 
святых поставщиков винограда, пло- 
, овощей, продукции животноводства 
і Тбилиси.
Однако район плохо справляется с этой 
іетственной задачей. Причины его от- 
івания заключаются в серьезных не- 
татках руководства сельским ховяй- 
ом района. Райком партии и исполком 
Іонного Совета не перестроили свою ра
ут в соответствий с решениями фов- 
іьского Пленума ЦК ВКП(б), не забо
тясь о развитии общественного хозяй- 
а  колхозов, об укреплении трудовой 
яриынны и правильной организации 
гда в колхозах.
В некоторых колхозах района часть 
іхосшиков стала на путь раздувания сво- 
і личного хозяйства в ущерб обще- 
юнному производству. Приусадебный 
исток для таких колхозников да под- 
того источника дохода превратился в 
іовной. Руководители района не дали 
авильной оценки подобным явлениям, 

видели, что это подрывает основы об- 
ственного хозяйства и расшатывает тру- 
$ую дисциплину в колхозах, не приня
ли должных мер против нарушений 
тава сельскохозяйственной артели.
Все это привело к тому, что во мно- 
X колхозах района нарушались сроки се- 
, обработка посевов проводилась на 
зкем уровне, и район не вы потаял пда- 

урожайности.
Площадь носевов ншевипы в районе 
кратидась за счет увеличения площадей 
меня и кукурузы. Уменьшилась пло

щадь огородных культур, совратились 
плошали и урожайность виноградников и 
фруктовых садов.

Средний урожай зерновых с гектара по 
району в ігрошлом году был на 3 центне
ра жиже планового. В ряде колхшов был 
собран крайне низкий урожай. Колхоз име
ни Ворошилова собрал с  гектара 1,4 цент
нера зерна, колхоз имени Орджоникидзе
—  1,5 центнера, колхоз имени Калинина
—  1,8 центнера. Ни один из 48 колхо
зов района, занимающихся огородниче
ством, в прошлом году не выполнил пла
на урожайности.

В неудовлетворительном состоянии на
ходится и общественное животноводство. 
На многих колхозных фермах не выпол
няются элементарные правила зоотехники 
и ветеринарии. За скотом нет должного 
ухода, не соблюдается рацион кормления. 
Особенно плохо было поставлено дело на 
фермах в зимний период. Все это приве
ло к тому, что в районе не выполняется 
іілан роста ноголовья и повышения про
дуктивности животноводства. В прошлом 
году в среднем от одной фуражной коро
вы надоено моложе на 352 литра мень
ше, чем установлено плапом. ф

Правильная организация и повышение 
производительности труда в колхозах —  
одно из главных условий даіьвейшего их 
организационно - хозяйственно:» и поли
тического укрепления. Однако руководите
ли района проявили в этом полную без
ответственность. Руководство районных 
организаций колхозами носило формаль
ный, поверхностный характер. Работники 
райкома партии и исполкома районного 
Совета, «ьгвая, кстати очень редко, в кол
хозах, не интересовались постановкой де
ла. не вникали в детали колхозной жизни. 
В аппарате районных организаций о кол
хозах, и о людях, возглавляющих их, 
судили только по сводкам о ходе полевых

работ. Если сводка была более или менее
благополучной, они считали, что в колхо
зе все в порядке. А на деле оказалось, 
что за благополучными, на первый взгляд, 
данными, скрывается много серьезных не
достатков.

Не случайно, что в некоторых колхозах, 
числившихся на хорошем счету у райко
ма партии и исполкома районного Совета, 
вскрыты серьезные недостатки. В этих 
колхозах, например, было іре мало трудо
способных, не выработавших установлен
ного минимума трудодней.

Во многих колхозах района бригада не 
стала еще основной формой организации 
труда, а  звенья существуют на бумаге. 
Передко в бригадах менялся состав кол
хозников, нарушалось закрепление земель
ных участков, тягло и инвентарь обезли
чивались, в оплате труда процветала урав
ниловка. ' Большинство колхозников не 
имеет на руках трудовых книжек, не 
знает числа выработанных трудодней.

Руководители района упустили из вида 
главное—строжайший контроль над тем, 
чтобы Устав сельскохозяйственной арте
ли в колхозах соблюдался неукоснитель
но, чтобы па этой основе колхозы еще 
более крепли и развивались. Именно этим 
отсутствием контроля об’ясняется наличие 
в районе фактов расхищения и разбаза
ривания общественных земель и колхоз
ного добра.

В колхозе имени Карла Маркса селе
ния Мухраіни колхозники Кенчиашвили, 
Сзкуашвйли, Чугашвили, Гоголагавили 
имеют сверх установленных норм приуса
дебные участки,

В колхозах солений ЦинаМдзгвариант- 
кари, Дзалиси, Фрезети, Шанкеваіш, Ми- 
сакциели, Мухрани, Квемо-Мичоиси и дру
гих есть не мало колхозников, пользующих
ся колхозной землей сверх установленной 
Уставом нормы. Колхоз имени Чодришвили 
селения Ксовриси в нынешнем году не 
выполнил план сева якобы из-за недостат
ка пахотных земель. Проверка показала, 
что правление колхоза выделило различ
ным организациям 23 гектара лучших 
земель колхоза.

Безнаказанно орудовали в колхозах рай
она люди, разбазаривавшие и расхищав
шие общественное добро. Правление колхо
за имени Орджоникидзе селения Арашенда 
списало, как выданные двум плотникам за 
ремонт крыши скотного двора 22 .5 0 0  руб
лей, 254 килограмма зерна, 6 килограм
мов мяса, 69 литров молока и 170 яиц. 
В этом колхозе за последние полтора года 
разбазарено более 15 тонн зерна. В кол
хозе имени Орджоникидзе селения Кве- 
мо-Пичбиси в прошлом году разбазарили 
17 процентов собранного зерна.-

Успех любого дела зависит от работы 
с людьми, с кадрами. Однако, районные 
организации изучением колхозных кадров 
и их воспитанием не занимались. Мноіих 
председателей колхозов в районных руко
водящих организациях знали только по 
имени и фамилии, а о деловых и поли
тических качествах их не были осведом
лены.

Частая смена председателей колхозов, 
при чем не всегда с отчетом их перед 
общим собранием колхозников, стала в 
районе обычным явлением. За два с поло
виной года в 51 колхозе района смени
лось 42 председателя. В колхозе имени 
Бакрадзе сменилось 5 председателей, в 
колхозе имени Орджоникидзе селения ГСве- 
мо-Пичбяси ни один председатель, не ра
ботал больше года. В ныпетпем году сме
нились председатели 7 колхозов Галавап- 
ского сельсовета.

Местные организации выдвигали и ре
комендовали в качестве председателей кол
хозов людей, не заслуживающих дове 
рия.

Так, например, райком рекомендовал 
председателем колхоза имени Чарквиани 
селения Цинамдзгварианткари Инаигаили, 
бывшего председателя, который был пере 
пибран, отдан под суд и приговорен к 
двум годам заключения. Четыре месяца 
назад председателем колхоза имени Берия 
с.елеігия Ципамура был рекомендован Маха- 
рапгвили, который в конце 1916 года был 
отстранен за провал работы з  этом же 
колхозе. Председателем крупнейшего кол
хоза селения Цилкани райком рекомендо

вал некоего Папавадэе, ранее судившегося 
за преступления. Папзвздзе вновь стал 
разбазаривать колхозное добро.

Райком недостаточно вникал в содержа
ние деятельности колхозных партийных 
организаций, не оказывал им необходимой 
помощи в развертывании партийно - по
литической работы. Крупным недостатком 
в руководстве райкома партийными орга
низациями явилось то, что он не добивал
ся правильной расстановки сельских ком
мунистов на решающих участках колхоз
ною производства, не помогал секретарям 
партийных организаций. Работники рай
кома партии, бывая в колхозах, не бесе
довали с секретарями партийных органи
заций, не проверяли их работу, не ока
зывали им помощи.

Центральный Комитет КП(б) Грузии не
однократно обращал внимание Мпхетского 
райкома на Серьезные недостатки в рабо
те местных организаций и колхозов, ока
зывал ему большую помощь. Однако, рай
ком не сделал должных выводов из этих 
указаний и, несмотря на оказываемую по
мощь, работал плохо, не обеспечивая ус
пешного решения стоящих перед районом 
задач.

В результате этого ЦК КП(б) Грузии 
был вынужден освободить первого секре
таря Мпхетского райкома партии т. М. Кар-
твелигавили, как несправившегося с ра*
ботой.

Центральный Комитет КП(б) Грузии при
нял специальное решение, обеспечивающее 
устранение веющихся в районе недостат
ков. Выполнение этого решения даст воз
можность двинуть вперед сельское хозяй
ство и укрепить колхозы района.

Местным организациям Мпхетского рай
она оказывается большая помощь. Опира
ясь на эту помощь, они должны исправить 
недочеты, обеспечить быстрый под’ем 
сельского хозяйства района и вывести его 
в число передовых.

Г. ЦХОВРЕБАШВИЛИ, 
ответ, организатор оргинотрукторско- 
го отдела ЦК НП(б) Грузии.

взгляд, звучать заклю чительная реплика 
Лэнгдона — регктика, которой он уж е от
кровенно и неприкрыто ставит себя в  ла
герь фашизма.

Ж иво и весело, в хорошем комедийном 
стиле идет в  театре пьеса «Вас вызывает 
Таймыр». Здесь при меньшем режиссер
ском такте легко было бы перейти гра
ницу. Но, благодаря .чувству меры и хо
рошему вкусу, проявленному постановщи
ками, внешняя занимательность и забав
ность положений нигде не заслоняет ос
новной линии, основной мысли п ь ес ы - 
показа дружбы и солидарности советских 
людей, их способности видеть в каждом 
государственном, общественном дел е  свое 
кровное дело.

Несколько слов хочется сказать о спек
такле «Чужой ребенок». Поставлен он с 
добросовестностью и тщ ательностью , какая 
отличает работу театра. Р адует и хорошая 
игра актеров—заслуж енны х артистов А. З а 
горского н А. Смирновой, способной моло
дой актрисы Н. Бурмистровой. Спектакль 
пользуется успехом. И все ж е  покидаешь 
театр с чувством дооады. Уж больно 
устарела эта комедия, написанная более 
15 лет  назад. «Проблема», которая вол
нует действующих лиц на протяжении трех 
актов, в нашей стране вообще не суще
ствует... Архаически вы глядят старики, 
стремящиеся выдать дочь зам уж  за кого 
угодно. Фальшив инженер, который утро 
ж ает снести дом стариков, если их дочь 
не выйдет за не>го замуж. Фальшива де
вица, униженно благодарящ ая человека, 
который женится на ней, зная, что она 
ж дет ребенка от  другого.

Мы внаем немало пьес, написанных в 
первые десятилетия после О ктября, кото
рые и доныне не утратили своей свеж е
сти и актуальности (вспомним хотя бы 
«Любовь Яровую»). В них есть’ жиэнъ,
есть образы. «Чужой ребенок* отж ил свое. 
Мы хотим и в комедии видеть здоровую, 
ясную мысль, неискаженные образы совет
ских людей.

Коллективу, посетившему Поти, при
шлось преодолеть немало трудностей ор
ганизационного порядка. Но все это нима
ло не отразилось на качестве спектаклей.

Мы провожали наших гостей с  чувством 
искренней благодарности за доставленную 
нам возможность подлинно культурного 
отдыха.

М. И Л Ь И Н .
Поти.

Последние спектакли 
театра имени Щ орса

Гастролирующий в Тбилиси украинский 
театр имени Щорса показал ряд спектак
лей: «В степях Украины», «Майская 
ночь», «Вий», «Доки совце зійде, роса 
очі виіеть», «Из-за горы каменной», 
«Украденное счастье».

Театр в выступал также у  строителей 
Закавказского металлургического завода—  
в Рустави и у  рабочих завода имени Ди
митрова.

С 10 по 15 августа состоятся заклю
чительные спектакли гостей в  помещении 
театра имени Грибоедова.

Новые книги
„Библиотечка агитатора*

К. Калашников «Основные черты боль- 
шевистской агитации». 56 стр. Цена 
70 коп.

Брошюра включает разделы о значении 
большевистской агитации, об ее идейно
сти. правдивости, ясности и целеустрем
ленности. об ее конкретности и боевом 
наступательной характере. В брошюр о 
рассказывается о задачах агитационной 
работы партийных организаций в на
стоящее время.

И. Блинов «0 языке агитатора». 
56 стр. Цена 70 коп.

В брошюре рассказывается об искус
стве агитации вождей большевистской 
партии Ленина и Сталина, даются советы 
агитаторам, как повысить культуру речи 
и овладеть простейшими приемами ора
торского мастерства.

Г. Гяезерман «Как подготовиться я 
провести беседу» 56 стр. Цена 70 коп.

Брошюра содержит разделы: беседы 
важные формы агитапли; время и место 
беседы, состав слушателей, выбор темы, 
содержание беседы; подготовка и проведе
ние беседы; конкретность и действен
ность беседы.

Брошюры изданы Госполитизданж, 
каждая тиражом в 500  тыс. экз. и рас
сылаются подписчикам «Библиотечки 
агитатора», а также поступают в рознич
ную продажу.

На курорте Лебарде
ГЕГЕЧКОРИ. (Наш корр.). В 54 киле 

метрах от Гегечкори в живописной гор
ной местности, покрытой густым хвойным 
Лесом, расположен курорт Лебарде, славя
щийся своими железистыми источниками.

В Лебарде лечатся больные туберкуле
зом в компенсированной форме, туберку
лезом желез и  костным туберкулезом, а 
также больные неврастенией, малярией, 
малокровием. За сезон, который длится 
евыпіс 3 месяцев, сюда приезжают около 
5 .000  человек.

К открытию курортного сезона отремон
тированы дома для курортников, приве
дены в порядок дороги.

\
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5ЛРЯ ВОСТОКА

Речь главы советской делегации на Дунайской 
конференции А. Я. Вышинского 6 августа 1948 года

I. Основные вопросы конференции
Прения по советскому проекту конвен

ций закончились. М ожно поднести неко
торые итого.

Как теперь видно, главные вопросы, на 
которых сосредоточивается внимание кон
ференции, заключаются в следующем. Са
мое основное — это проблема свободы су
доходства на Д унае, организация такого ре
жима Дунайского судоходства, такой си
стемы мероприятий, которые урегулировали 
бы Дунайское оудоходство, чтобы они опи
рались на принцип свободы судоходства и в 
этом смысле соответствовали бы тем поло
жениям, которые были согласованы в овое 
время между четырьмя великими держ ава
ми в Совете министров иностранных дел в 
1946 году.

Второй вопрос — это вопрос об органи
зации самого управления, вопрос о  Д ун ай
ской комиссии и о  специальных речных 
комиссиях, с одной стороны, и вопроо о 
компетенции Дунайской комиссии— с другой 
стороны. Это, разумеется, и вопрос о самом 
составе Дунайской комиссии.

Наконец, третий вопрос, который пред
ставляется очень важным я  в зависимости 
от решения которого должны быть решены 
только-что названные мною два вопроса. — 
Эго вопрос об об’еме и характере прав 
прибрежных государств, вопрос о  том, бу
дут ли прибрежные государства иметь тот 
об’ем прав, который в полной мере соот
ветствует принципу их суверенности я  еѵ 
веренного равенства, ели ж е в основу бу
дет положен какой-либо другой принцип, 
как об этом здесь такж е достаточно ясно 
говорят два документа— проект, представ

ленный американской делегацией в проти
вовес проекту советской делегация, и до
кумент об основных принципах будущей 
конвенции, который представила англий
ская делегация. По этим трем основным во
просам — о проблеме судоходства на Д у 
нае, о связанных с  этим организационных 
вопросах режима судоходства я  управле
ния Дунаем, об об'еме прав как Дунайской 
комиссии, так и прибрежных государств, о 
самом составе Дунайской комиссии и о 
самом факте существования нля несущ е
ствования двух специальных речных комис
сий — мы имеем 3 документа: проект кон
венции, внесенный советской делегацией, 
проект конвенции, внесенный американской 
делегацией, и основные принципы буду
щ ей конвенции, изложенные английской де
легацией. Кроме того, в результате прений 
поставлен ещ е вопрос о  Международном 
суде для разрешения спора о том, должна 
л я  Конвенция 192! года считаться дей
ствующей и какие государства являю тся 
сторонами в этой конвенции, которые яко
бы связывают конвенцию своим согласием 
и в зависимость о т  согласия которых ста
вится такж е вопрос о  правомерности буду
щей конвенции о  Дунае, которую призва
на разработать и утвердить нынешняя кон-' 
ференция 10 держав, собравшаяся по ини
циативе четырех держав, согласно их ре
шению, принятому в Нью-Йорке в 1946 
году.

Позвольте мне кратко остановиться на 
вопросах, которые в этой овязи были по
ставлены некоторыми делегациями.

так , и это не только мое мнение. Я позво- великими державами решения, которое вы-
лю себе процитировать статью из «Манче- I ражено в постановлении, принятом тогда
стер гардяан», опубликованную 28 июля Советом министров иностранных дел и
сего года, то-есть накануне нашей конфе- ] включенном теперь в советский проект
ре на им. В этой статье говорится, что в 
1921 году Франция пыталась использовать

2. Позиция США в дунайском вопросе
Я остановлю сь на выступлении г-на Кен-_ 

нона. Кеннон, во-первых, говорит о  том, 
что основная задача конвенции заклю чает
ся в том, чтобы обеспечить свободное су
доходство на Дунае. Это верно,**но этому 
в полной мере удовлетворяет статья 1 со
ветского проекта, та самая статья, кото
рую американская делегация помещает в 
качестве одного из параграфов преамбулы 
своего проекта. Следовательно, здесь у 
нас споров нет. Все мы согласны на фор
муле, согласованной 2 года тому назад 
ч.-тырыия державами — США, Великобри
танией, Советским Союзом и Францией в 
декабре 1946 года, которая вошла в каче
стве особых статей — соответственно 34, 
36, 38 — в  мирные договора о Болгарией, 
Румынией, Венгрией и является теперь 
главным принципом, положенным в основу 
проекта конвенции СССР. Это есть руко
водящая идея, программа, на основе кото
рой должна быть построена вся конвенция. 
Удовлетворяет ли этому требованию совет
ский проект? Я думаю, что по этому во
просу двух мнений быть не может. К о
нечно, удовлетворяет, и доказательством 
этому служ ит то, что американский про
ект помещает эту ж е формулу в преамбу
ле своего прбекта. Разница, однако, за
ключается в том, что, повторив эту фор
мулировку в преамбуле своего проекта, 
американская делегация в  то же время в 
статье 1 дает такую формулировку свобо
ды судоходства, которая идет по другому 
направлению, чем то, которое ранее было 
согласовано четырьмя державами и 21 дер
жавой при заключении мирных договоров с 
Румынией, Венгрией, Болгарией, которое 
вошло в согласованный проект будущего 
статута Д уная и которое мы воспроизвели 
в статье 1 своего проекта. Разница в том. 
что мы последовательно действуем, т. в. 
мы говорим в статье 1 о свободе судоход
ства в той формулировке, которая была 
согласована и не подлеж ит никакому, по 
моему мнению, изменению, тогда как аме
риканская делегация считает возможным в 
преамбуле оказать так, как это было со
гласовано между четырьмя державами, а в 
стчтье 1 сказать иначе, далеко отойти в 
сторону о т  того, зто  было между нами 
согласовано.

Европейскую Дунайскую Комиссию для 
того, чтобы оказывать политическое влия
ние из Будапешта. Это подтверждается 
цифрами, характеризующими небольшую 
экономическую заинтересованность Фран
ции, Англии и США на Дунае. Статья а з  
«Манчестер гардиан» содержит и ответ 
господину Кеннону. Я не хочу представ
л ять  вещи в преувеличенном виде. К о
нечно, не бывает политики без экономики. 
Политика всегда имеет в своей основе эк о 
номические интересы. Это бесспорная исти
на. Но бывает и  так, что иногда интересы 
политические превалируют, являясь силь
ным инструментом в руках их обладате
лей для того, чтобы осущ ествлять и эко
номические цели.

Попутно долж ен сказать несколько слов 
по поводу допущенных господином Кенно
ном извращений относительно смешанных 
советско-румынских, советско-венгерских и 
советско-югославских пароходных общ еств 
на Дунае. Господин Кеннон говорил о Со
ветском Союзе, о  том, что за эти годы С о
ветский Союз все забрал на Дунае в свои 
Р У к и ,  обеспечил себе привилегированное по
ложение и контроль, так что он домини
рует, как выразился Кеннон, на Дунае. Гос
подин Кеннон заявил, что он не понимает.

конвенции!
Г-н Кеннон делает ссылку на организа

цию Об единенных наций в той части, ко
торая касается разрешения всякого рода 
споров. Г-н Пик, который представил свои 
основные принципы Дунайской конвенции 
по организации Дунайского судоходства, 
пошел дальш е, с точки зрения раз’яснения 
позиции своей делегации. Он имеет в виду, 
что организация Об'единенных наций долж 
на быть контролером над тем, как будет 
конвенция применяться на Дунае. По край, 
ней мере, в основных положениях англий
ской делегация в разделе 4 в параграфе «Ф» 
говорится, что в конвенции должны быть 
предусмотрены достаточные гарантии для 
обеспечения того, чтобы комиссия могла 
осущ ествлять свои полномочия по контро
лю , чтобы Дунайское судоходство было дей
ствительно свободным, и международному 
характеру реки не наносилось бы ущерба и 
что с этой целью в конвенции долж но быть 
предусмотрено положение, чтобы Дунай
ская комиссия вступила в связь с органи
зацией Об'единенных наций и представляла 
Экономическому и Социальному Совету, 
Экономической комиссия для Европы и 
Транспортной комиссии доклады о  действии 
конвенции. Что это означает, как не то, 
что прибрежные государства, которые по со
ветскому проекту будут осущ ествлять эту

чески. Теперь ж е всуе ссылаясь на исто- | Таким образом, мы исходим из того, что 
ричеекяе прецеденты, как это делает про- все доводы с точки зрения суверенности 
ект американской конвенции, забывают, что ! экономических интересов придунайских го-

как при таком положении могут некоторые конвенцию, ставятся по проекту США и 
делегаты говорить, что новая конвенция1 "  ' ---------  г в --------------  -------------------

Американский проект, повторив согласо
ванную формулу, определяющую принципы 
судоходства, а такж е об’ем и характер сво
боды судоходства, о которых мы догово
рились еще два года тому назад, в статье 
1 своего проекта дает другую формулу, от
ражающую не согласоваиную между че
тырьмя державами точку зрения, а свою, 
американскую точку зрения. Разумеется, 
мы не можем согласиться с  таким предло
жением.

В американском проекте конвенции имеет- 
ся ряд и других статей, совершенно не 
приемлемых. Неприемлема, например, статья 
10 проекта, которая предлагает совершен
но другой состав Дунайской комиссии, чем 
советокий проект, и притом неправильно 
предлагает другой состав. В Нью-Йорке в 
1946 году было достигнуто соглашение о 
том, что Австрия присоединится к конвен
ции в  войдет в комиссию после того, как 
будет урегулирован вопрос о договоре е 
Австррей. М еж ду тем американский проект 
предлагает оейч'ас в  Дунайскую  комиссию 
включить и представителя Австрии. Это 
расходятся о предварительной договорен
ностью, достигнутой ранее между США, 
Англией, СССР и Францией. Это выраже
но в письменном тексте решения, при
нятого представителем США г-ном Бирн
сом, представителем Великобритания г-ном 
Ьевином, представителем Франции г-ном 
Кув д е  М юрвилль и представителем Совет
ского Союза министром иностранных дел 
В. М. Молотовым. Кроме того, американ
ский проект вклю чает в  Дунайскую комис
сию представителей иедунайских госу
дарств, что противоречит изложенному вы
ше принципу относительно прав придунай- 
екях государств. Это делает статью  10 
неприемлемой. Неприемлема такж е и  статья 
17 проекта, которая функции Дунайской 
комиссии изображает таким образом, что 
хозяевами на Д унае являю тся не прибреж
ные государства, а Д унайская комиссия, 
что Дунайская комиссия будет главным 
полем деятельности всех прибрежных го
сударств, что она будет главным судьей, 
арбитром, потому что она будет рассматри
вать жалобы, заниматься толкованием кон
венции и т. д. Дунайской комиссии, таким 
образом, передаются по пункту 17 амери
канского проекта такие полномочия, кото
рые совершенно отодвигаю т иа задний план 
прибрежные государства, что прямо расхо
дится с основным Принципом, о котором я 
только что говорил, —  уважения сувере
нитета прибрежных государств и их суве
ренного равенства

Я не могу не остановиться и на неко
торых других статьях американского проек
та, потому что они имеют существенное 
значение, но такж е оказываются неудов
летворительными, и не только с точки зре
ния авторов проекта СССР, но, как мы

могля убедиться, и с  точка зрения другие 
шеста придунайских государств, представи
тели которых здесь выступали по этому 
вопросу.

Г-н Кеннон говорил, что он не согласен 
о мнением советской делегация, считающей 
якобы нашу конференцию политической. 
Он утверждал, что и конференция и кон
венция не имеют политического значения.
Я долж ен сказать, что советская делегация 
не заявляла того, что ей приписывает 
г-н Кеннон, что наша конференция а  кон
венция не имеют экономического значения. 
Мы говорили, что Дунайская конференция 
долж на заниматься не только экономиче
скими и техническими вопросами и .что 
изображать нашу конференцию как техни
ческую было бы ошибочным, было бы гру
бой ошибкой, потому что здесь решаются 
вопросы не только  экономического харак
тера, но и вопросы политические, причем 
политическим вопросам нельзя не прида
вать серьезного значения. А разве амери
канская делегация не придает такого зна
чения политическим вопросам? Конечно, 
придает, о чем можно судить по речи 
г-на Кеннона, когда он говорил о  том, ка
кое значение имеют Д унай н конвенция по 
Дунаю  для СШ А, когда он говорил об этой 
«струе миллиардов американских долла
ров, машин, промышленных товаров по 
программе американского восстановления 
Европы», когда он здесь популяризировал 
«план Маршалла», рекомендуя его в  каче
стве руководящ его начала для всей дея 
тельности на Д унае. И разве это лишено 
политического смысла, не носят политиче
ского характера? Известно, что собой пред
ставляет «план Маршалла», который в дей
ствительности носит глубоко политический 
характер. Я думаю, что па этом можно бы
ло бы детально не останавливаться и что 
долж но быть ясно, что политические вопро
сы здесь, на этой конференции, как и в 
будущей конвенции, не могут не играть 
серьезной роли. Американская делегация 
отрицает политическое значение Дунайской 
проблемы, напирая на важность для США 
Дуная с экономической стороны. И нтерес
но действительно проанализировать, какое 
экономическое значение играл Дунай для 
американского хозяйства, для СШ А в це
лом в прошлом? Если обратиться к дан
ным о  Сулннском канале за 25 л ет  (с 1912 
по 1938 гг.), то можно увидеть, что в 
судообороте по выходу из Сулинского ка
нала на долю придунайоких стран падало 
в 1912 году 24 процента судооборота, в 
1930 году — 10,6 проц., в 1938 году — 
31,4 проц., а на долю  непридунайских стран 
падало в 1912 году 73 проц. судооборота, 
в 1930 году — 84.4 процента и в 1938 
году — 67,9 процента. Придунайские стра
ны имели судооборот по всему Дунаю 
меньше. Это об’ясняется слабым развитием 
в то время экономики придунайских госу
дарств. За эти 10 лет  картина решитель
но меняется.

Какое распределение среда непридулай- 
сквх флотов имеется по национальным фла
гам? Английский флот имел 30,7 процента 
в 1912 году и 10 процентов в 1938 году; 
французский флот имел 1,9 процента в 
1912 году, 0,8 процента в 1938 году, фран
цузский флот, правда, имел 3,4 процента 
в 1930 году. На присутствие на Дунае 
американского флота статистика не делает 
никаких даж е намеков...

Если взять любую таблицу именно о  тон
наже Д унайского торгового флота в 1914, 
в 1923, И 1930 я  1938 годах, то  здесь по
лучается такая картина: придунайские
государства в 1914 году имели 77,5 про
цента по всей мощности флота и 67,2 
процента по всему тоннажу, а яедунай- 
ские государства соответственно 22,5 про
цента и 32,8 процента. Н е на долю Фран
ции, ни на долю Англии ве приходится ни 
одной десятой процента, которую могла бы 
отметить статистика Дунайского судоход- 

Ч тв э . То ж е  надо сказать и о  СШ А. В 
1923 году соответственно на долю  приду- 
найоких стран падает 88 процентов к мощ
ности всего флота и 85,1 процента— тон
нажу всего флота. На долю недунайских 
государств приходятся соответственно 12 
процентов и 14,9 процента. Франция имеет 
4.6 процента по отношению ко всей мощ
ности. А относительно Англии нет никаких 
статистических показателей. По отнош е
нию к тоннажу она имела 6,3 процента. 
Что касается СШ А, то кораблей под фла
гом США статистика иа Д унае яя  в 1914 
году, ин в 1923 году не отмечает. В 1930 
году в отношения СШ А положение такое 
же. В 1938 году положение в отношении 
США такое же. Англия в 1938 году имела 
0,5 процента всей мощности флота, Фран 
цня — 2,2 процента.

Вот, в сущ ности говоря, как  об’ектив 
нымк цифрами характеризую тся экономи
ческие интересы Франции, Англии, США 
на Д унае в  прошлом. Н ельзя сказать, что
бы это были очень серьезные экономиче
ские интересы. Тогда какие же интересы

освобождает дунайские страны от того кон
троля и от  того давления, которые осущ е
ствлялись ранее на основе Конвенций 1856, 
1878 и 1921 годов. Господин Кеннон раз’яс- 
нил, что он имеет в виду советско-румын
ское. советско-венгерское и советско-юго
славское соглашения о  смешанных паро
ходных обществах. Но стоит внимательно 
ознакомиться с этими договорами, чтобы 
убедиться, что все сказанное по этому во
просу американским делегатом лишено вся
кого основания. Рассматривая эти догово
ры, нельзя упускать из виду, что, во-первых, 
все эти смешанные пароходные общества не 
частные, а государственные общества, во- 
вторых, они организованы иа паритетных 
началах при одинаковом участии в управле
нии данного общ ества представителей той 
и другой стороны, при обязательном пред
седательствовании в управления венгерских, 
румынских, югославских представителей и 
ии в коем случае—советских представите
лей. Какие права этих обществ? В догово
рах имеется статья, которая говорит о том, 
что вся деятельность такого общества осу
щ ествляется в соответствии с законами и 
положениями данного государства и что об
щ ества пользуются всеми правами, как вся
кое другое национальное общество. Н ако
нец, нужно обратиться к вопросу о цели 
учреждения этого общества. Эта цель опреде
ляется, как эксплоатация речного транспор
та на Д унае в интересах обоих государств. 
Никаких преимуществ для Советского Сою
за в этих договорах мы не находим. Д ей 
ствительно, в договорах имеются статьи, 
(^гласно которым соответствую щ ее прави
тельство освобож дает от обложения налога
ми те первоначальные взносы, .которые 
СССР вносят в качестве своего пая в общий 
акционерный капитал. В соглашения с 
Румынией эта статья сформулирована сле
дующим образом: правительство Румынии
не будет взимать налогов, относящ ихся к 
учреждению общества. Аналогичная статья 
имеется я в соглашении с Венгрией н с 
Югославией. В соглашении с Югославией 
указывается, что правительство Югославии 
не будет взимать налогов, относящ ихся к 
увеличению акционерного капитала общ е
ства и не будет облагать таможенными пош
линами оборудование и материалы, ввозимые 
в Ю гославию в покрытие взноса советской 
стороны.

Но это совсем не то, о  чем говорил г-н 
Кеннон, несправедливо критикуя упомянутые 
договоры. В свете такого рада фактов, ка
кую цель имеет замечание о  том, что С о
ветский Союз все захватил в свои руки, обес
печил себе безраздельный контроль н т. д. 
Какие бы ни были мотивы такого заявле
ния, во всяком случае, это совершенно 
необоснованное заявление. Это противоречит 
тем документам, которые я сейчас огласил 
и которые при внимательном отношении к 
ним не дают возможности говорить то. что 
сказал представитель американской делега
ции.

Г-н Кеннон говорил, что конвенция долж 
на быть построена так, чтобы не было за 
труднений для работы в отношении навига
ции. В нашем проекте это совершенно о т 
четливо сказано в нескольких местах. Г-н 
Кеннон говорил о  недопустимости никакой 
дискриминация—у  нас тоже это сказано в 
статьях 1, 20, 37 и 38. Разве этого недо
статочно? Разве это не гарантирует своболѵ 
судоходства, которую защ ищ ает Советский 
Союз, оставаясь на почве того согласован
ного два года тому назад меж ду четырьмя

именно является наиболее важным, кто 
именно является хозяевами Дуная. Д аж е 
тогда, когда великие державы не хотели 
допустить прибрежные государства к уп
равлению Дунаем, они вынуждены были 
все таки считаться с историческими ф ак
тами, да и нельзя было с этим не считать
ся, это было совершенно неизбежно. Мы 
знаем, что Синайское соглашение 1938 го
да, в силу которого Европейская Дунай
ская Комиссия утеряла важную часть своих 
полномочий, является в конце концов ком
промиссом между, с одной стороны. Ан
глией и Францией и, с другой стороны, 
Румынией, м у о р ая  не желала считаться с 
Европейской Дунайской Комиссией и тре
бовала пересмотра полномочий этой комис
сии.

сударств диктуются необходимостью по
ставить Дунай под управление самих при
дунайских государств. Э то основное поло
жение, которым мы руководствуемся в 
нашем советском проекте конвенции. В 
этом мы расходимся с английской и аме
риканской делегациями. Мы за такую  кон
венцию, которая закрепила бы за приду- 
найсюими странами все права суверенных 
государств в отношении Дунайского су до 
ходства. Делегации США и Великобрита
нии против этого. Они хотят вернуться к 
тем порядкам, которые все права на Д у- 
н ;е  отдавали не дунайским державам. По
этому они и доказывают, что Конвенция 
1921 года действует. Поэтому они и хотят, 
чтобы новая конвенция походила на ста
рую, как две капли воды.

4. Попытка использовать Международный суд

Великобритании под контроль органов орга
низации Об’единенных наций. Американская 
делегация желает, чтобы Экономический и 
Социальный Совет, состоящий из 18 госу
дарств, в котором подавляю щее большин
ство не имеет никакого отношения к Дунаю, 
являлся главным контролером и нес главную 
ответственность за Дунайское судоходство 
для осуществления тех принципов, которые 
будут выражены в конвенции, за то. чтобы 
было обеспечено на Д унае свободное торго
вое судоходство на основе равенства в от
ношения портовых и навигационных сборов и 
торгового судоходства. Разве это не являет
ся открытой формой того давления, которое 
заранее предлагается обеспечить за госу
дарствами, не имеющими никакого отноше
ния к Дунаю, во всяком случае имею
щими гораздо меньше отношения, чем
к Суэцкому каналу, Панамскому ка
налу или к судоходству на реке Свя
того Лаврентия?! Разве это не озна
чает попытку обеспечить контроль за Д у 
найским судоходством оо стороны этих,
совершенно никакого отношения не имею
щих к Дунаю, государств, экономические 
интересы которых ни в какой мере не свя 
заны с задачами организации Дунайского 
судоходства? Это неприемлемо. Мы исходим 
из .другого  принципа, из того принципа,
что все вопросы Дунайского судоходства 
должны быть в компетенции придунайских 
государств и что Дунайская комиссия долж 
на быть не главным вершителем судеб на 
Дунае, а долж на быть координирующим 
центром, чтобы не было разнобоя, чтобы не 
было противоречия между правилами судо
ходства, полицейского надзора, таможен
ного и санитарного надзора, которые бѵдут 
установлены прибрежными государствами, 
чтобы устранить этот разнобой и обеспе
чить необходимое единство в этой области.

В своем выступления г-н Кеннон напом
нил о предложении послать на эту конфе
ренцию наблюдателей организации О беди- 
ненных наций. Он выразил затем сож але
ние, что Советский Союз не согласился с 
этим предложением. Однако он не сказал 
ничего о тех мотивах, по которьи это пред
ложение действительно советским прави
тельством было отклонено. Поскольку г-н 
Кеннон затронул этот вопрос, я должен 
ответить на н е га  В самом деле, чем было 
вызвано предложение правительства Вели
кобритании и организации Соединенных на
ций послать на эту конференцию наблюда
телей ООН? Почему на этой конференции 
понадобилось иметь наблюдателей от орга
низации Об'единенных наций, тогда как на 
других конференциях ни в Европе, ни в 
Америке таких наблюдателей не было? 
Естественно, СССР не счел возможным со
гласиться на такое предложение, которое но
сило столь исключительный характер и не вы
зывалось никакими деловыми соображения
ми. Теперь, ознакомившись с основными по
ложениями новой конвенции по Дунаю , пред
ложенными а-нглийской делегацией, в кото
рых особенно подчеркивается необходимость 
поставить Дунайскую комиссию под кон
троль организации Об’единенных наций, 
становятся ясными и те  мотивы, которыми, 
очевидно, руководствовался генеральный 
секретариат организации О б’единенных на
ций и правительство Великобритании, вы
двинувшее свое предложение о  посылке на 
эту конференцию наблюдателей ООН. Это 
липший раз подтверждает правильность по
зиции, занятой в этом вопросе советской 
делегацией.

Такую попытку неожиданно оделала ан
глийская делегация, решившая, повидимому, 
поспешить на помощь французской делега
ции в ее безуспешном отстаивании «приоб
ретенных» 27 лет  тому назад «прав». Н а
стаивая на этих «приобретенных правах» — 
го  Конвенция 1921 года, — г-н Тьери обе
щал с документами в руках уничтожить 
юридическую аргументацию советской де
легации относительно того, что Конвенция 
1921 годэ потеряла силу. Но после его 
выступления я не почувствовал' такого эф
фекта. Самый сильный аргумент, который 
использовал г-н Тьери, заклю чался в том, 
что в 1940 году было опубликовано ком
мюнике (а этому предшествовало соглаш е
ние), в котором Советский Союз заявил о 
том; что ликвидируются М еждународная 
Дунайская Комисоия и Европейская Д унай
ская Комиссия. Тьери рассуждал так: если 
в 1940 году потребовалось такое сообщ е
ние, значит Советский Союз до 1940 года 
признавал, что Конвенция 1921 года сохра
няет свою силу. Но я доліжен сказать со
вершенно обратное. Именно потому, что 
Конвенция 1921 года уж е не дей
ствовала, утерял? свою силу, и яви
лась необходимость ликвидировать те 
комиссии, которые потеряли всякое основа
ние для своего существования, потеряли 
под своими ногами легальную  почву. Как 
могли дальше действовать М еждународная 
Дунайская Комиссия и Европейская Д у 
найская Комиссия, когда не действовала 
сама конвенция, на основании которой эти 
комиссии были организованы? Можно толь
ко пожалеть, что лишь в 1940 году была 
оформлена ликвидация этих комиссий. Но 
по сущ еству они были ликвидированы уже 
в 1938 году, после Синайского соглашения. 
Ведь известно, что Синайское соглашение 
вынуло из Европейской Дунайской Комис
сии ее душу, ее полномочия по управлению 
Дунаем, которые были душой этой комис
сии. Бее соответствующих полномочий ко
миссия — это не орган, а футляр, таким 
(футляром и оставались ещ е комиссии, со з
данные Конвенцией 1921 года. Вместо Ев
ропейской Дунайской Комиссии действова
ло Автономное Румынское Управление на 
Нижнем Дунае, к которому перешли пол
номочия Европейской Дунайской Комиссии 
еще в 1938 году. Кстати, следует обратить 
внимание на то. что в коммюнике 1940 го
да не было сказано о  ликвидации Конвен
ции 1921 года, а было сказано о ликви
дации М еждународной Дунайской Комис
сии я Европейской Дунайской Комиссии. 
Это ведь не одно «  то-же! Почему же в 
коммюнике 1940 года не было сказано о 
ликвидации Конвенции 1921 года? Д а про
сто потому, что смешно говорить о  по
койнике, что он мертв, когда это  и так 
каждому ясно. Я думаю, что ссылка на 
коммюнике 1940 года это самое сильное 
оружие, которое извлек из своего юри
дического арсенала французский делегат. 
Но этот аргумент, как бумеранг, имеет 
свойство бить назад. Мы теперь видим, что 
наш аргумент остался непоколеблеиным. В 
этой связи я долж ен обратиться к англий
ской делегации, которая выступила со 
странным предложением передать вопрос о

3. Историческая справка
Советский проект конвенции исходит из 

того, что в Дунайской комиссии должны 
быть только представители прибрежных 
государств. Д л я  этого имеются основания и 
с точки зрения международного права. Я 
мог бы в данном случае сослаться на юри
стов, принадлежащих к англо-американской 
ветви права. Например, если обратиться к 
известной работе Хайда по международному 
праву (1947 год), то  можно увидеть, что, 
по его  мнению, решение вопроса о  характе
ре режима, который долж ен применяться к 
водным путям, проходящим по территории 
соответствующих государств, долж но быть 
предоставлено самим этим прибрежным го
сударствам, или, как он говорил, «самим 
прибрежным суверенам». А как дело  обстоит 
в американской практике? Известно, что на 
американских международных реках таких 
международных комиссий, как бывшая Евро
пейская Дунайская Комиссия, или М еж дуна
родная Д унайская Комиссия, нет вообще. 
Известно такж е, что первая Панамерикан
ская конференция в 1889 году и затем 7-я 
Панамериканская конференция в 1933 году, 
которые специально останавливались на этом 
вопросе, признали, что регулированием су
доходства и использования вод в этих ре
ках должны заниматься сами прибрежные 
государства, что это — дело прибрежных 
государств. Ну, а если годойтн ближ е к 
Дунаю, как дело обстояло в этом отноше
нии в прошлом? В американском проекте, 
между прочим, имеется такое место:

«Державы, через владения коих протекает 
или коим служ ит границею одна и та ж е

н ист ров иностранных дел в 1946 году ота- 
вился вопрос о приглашении Греции, но он 
был снят.

И так, у нас есть уж е согласованное ре
шение относительно состава настоящей 
конференции, а нам теперь предлагаю т шах
матным ходом относительно М еж дународ
ного суда н трибунала приостановить рабо
ту конференции и не двигаться с места, 
пока все. те, которые могут быть эвентуаль
но признаны сторонами в бывшей Конвен
ции 1921 года, не согласятся принять уча
стие в новой конвенции. Нам предлагаю т 
фактически распустить эту конференцию и 
созвать новую, в другом составе. Вот по
чему я говорю, что самая постановка во
проса о том. действует ли  Конвенция 1921 
года в настоящее время и какие госу
дарства являю тся ее участниками не 
имеет отношения к работе данной конфе
ренции, потому что данная конференция 
призвана в  том составе, который был сог
ласован 2 года тому назад между че
тырьмя великими державами, подготовить 
новую конвенцию о  режиме судоходства 
на Д унае, вне зависимости от постановле
ний каких-либо ранее действовавших меж
дународных актов о  режиме Дуная.

Если предполагается просто получить 
консультативное заклю чение от  М еждуна
родного суда, как можно было бы понять 
предложение английской делегации, то это 
не соответствует уставу организации О б '
единенных наций, потому что статья 96 
этого устава определяет порядок получе
ния консультативных заключений, т. е. они 
могут даваться по запросу Генеральной 
Ассамблеи, Совета Безопасности и иных 
управомоченных на то  органов органи
зации Об'единенных наций, вроде Экономи
ческого и С оциального Совета и специали
зированных учреждений. Но ни к первому, 
ни ко второму, ни к третьему разряду нель
зя отнести нашу конференцию, ряд чле
нов которой к тому ж е пока д а р е  не яв
ляется членами ОО Н. Поэтому нужно, на 
мой взгляд , отклонить Предложение англий
ской делегации, так  как нет никаких осно
ваний принимать это предложение.

Я хочу ещ е остановиться на замечании 
г-на Тьерн о  том, что французское прави
тельство не подписывало мирных договоров 
с Болгарией, Румынией и Венгрией и что 
в силу этого оно не отвечает за статьи 
34. 36, 38 мирных договоров 1947 года с 
этими странами, которые говорят о  су до 
ходстве на Д унае и которые воспроизводят
ся в статье 1 советского проекта конвен
ции о  Дунае.

Верно, что ф ранцузское правительство не 
подписывало этих договоров, потому что 
оно не находилось в состоянии войны с 
этими государствами. Но дело совсем не в 
этом, а в  том. что французское правитель
ство в лице г-на К ув д е  М юрвилля участ
вовало в ноябре — декабре 1946 года в 
Совете министров иностранных дел , где 
был согласован текст, который у нас вос
производится в качестве статьи 1 совет
ской конвенции. Таким образом, наша фор
мулировка есть в  то ж е время и француз
ская формулировка в  такой ж е мере, в 
какой она является английской и амери-

судоходная река, обязываются постановить I зитъея на работе нашей конференция. Мы
должны будем остановить работу для того, 
чтобы запросить сначала суд, затем те  го
сударства. которые, предположим, по мне
нию М еждународного суда, будут призна
ны участниками этих старых конвенций, 
например, запросить Бельгию, Грецию, И та
лию, но мы уж е в 1946 году договорились 
созвать конференцию без участия этих 
стран. Не надо забывать, что в Совете ми-

Конвенции 1921 го іа  в М еждународный канской. За  нее, эту формулировку, мы 
суд. Английская делегация изображ ает де
ло так, что вопрос якобы сложен и нуж 
но его передать на рассмотрение М еж ду
народного суда. Что на это  мы можем от
ветить? Мы можем ответить, что совер
шенно не нужно затруднять М еж дународ
ный суд  задачей решить вопрос, который 
ясен для всей конференции, кроме наших 
коллег гг. Пика, Кеннона и Тьери Д ля 
всех остальных вопрос настолько ясен, что 
не нуж дается ни в каких судебных или 
арбитражных р аз’яснениях. По мнению 
большинства конференции. Конвенция 1921 
года уже лет  10 как не действует, а тем 
самым устранены и все прежние конвен
ции, заверш ением которых она являлись, и 
вое соглашения, связанные с ее осущ ест
влением, заключенные перед войной. Кро
ме того, предложение г-на Пика запросить 
М еждународный суд, действует ли  Конвен
ция 1921 года и кто является ее  участни
ком в настоящ ее время, не м ож ет не отра-

с общ его согласия подробные правила для 
судоходства по той реке. Д ля сего будут 
Ими назначены особые Комиссары; они 
должны собраться не позднее как через 
ш есть месяцев по окончании Конгресса и 
принять за основание Устава, который им 
будет поручено сочинить, нижеозначенные 
правила».

Вот что гласит статья 1-я приложения к 
главному акту Венского конгресса 1815 
год». Н а кого в 1815 году возлагалось 
установление правил для судоходства по 
Дунаю? Только на прибрежные государ
ства. Здесь так и сказано: державы, через 
владения коих протекает или коим служит 
границею одна и та ж е судоходная река, 
обязываю тся постановить с общ его согла
сия подробные правила для судоходства по 
той реке.

Второй исторический пример дает К он
венция 1856 года, о  которой здесь такж е 
говорилось. Когда была учреждена Европей
ская Дунайская Комиссия для приведения 
в действие постановлений 1856 года, не 
обош лось без того, чтобы в статье 17 этой 
Конвенции не сказать:

«Б удет такж е учреждена комиссия из 
членов со стороны Австрии, Баварии, Бли
стательной Порты и Вюртемберга (по од
ному от каждой из с«х держ ав); к ним бу
дут присоединены и Комиссары трех при-«Принимзя во внимание, что ретулярова , ,

ние судоходства на Дунае осущ ествлялось лупяЛеких  княжеств назначенные с ут- 
исторически на основе международных со- леРж Д««ия Порты. Сия комиссия, котор 
глашений в интересах свободного судоход- Д°лж н* быть постоянною, имеет» я т. д. 
ства и расширения торговли...» и т. д. | К ак видите, еш е в то время, когда су-

Интересно, в действительности, посмот- ш ествовала так  называемая тогда Блиста - 
реть, как исторически обстояло дело в этом тельная Порта, была учреждена постоян-

_г      .  . отношении. Тогда придется обратиться к пая Д унайская комиссия кз одних только
здесь преобладали? Я отвечаю: преоблада- ! Венокому акту 1815 года, в котором можно ! придунайских государств, и это было впад-
ли политические интересы. Это безусловно I прочесть, например, следующ ее: 1 не законно. Вот как обстояло дело истори-

все четверо несем ответственность, ибо мы 
согласились с ней, и дело вовсе не в том, 
подписало ли французское правительство 
договоры, в которых эта формулировка 
значится под статьями 34, 36, 38, а важ 
но, что -аекст этих статей  был согласован 
полностью в Нью -Й орке при обсуждении 
Д унайского вопроса. Таким образом, у 
французского представителя нет оснований 
отказываться от  той ответственности, ко
торую он несет за эту формулировку, 
или возражать против нее. Я, впрочем, не 
утверж даю , что он возражает против 
статьи 1 в нашей редакции, хотя его и 
можно было так понять. Если, однако, это 
не так, то  это имеет большое значение, по
тому что статья 1 проекта конвенции— ве
дущ ая статья, я принятие этой статьи оп
ределит успех сотрудничества всех присут
ствующих здесь 10 делегаций по одному 
из самых основных и важных вопросов, ка
кие стоят перед конференцией.

Я не буду останавливаться на ряде дру
гих вопросов отчасти потому, что они име
ют второстепенное значение, отчасти по
тому, что ие могу злоупотреблять време
нем, в чем я и так , каж ется, грешен. Я 
позволю себе все остальные замечания, 
которые здесь были сделаны, рассмотреть 
во время работы Генерального комитета, 
в который и будут переданы все относя
щиеся к этому вопросу материалы.

Открылся шестой Всекитайский  конгресс профсоюзов
СЕВЕРНАЯ ШЭНЬСИ, 8 августа. 

(ТАСС). Агентство Синьхуа перелает со
общение своего харбинского корреспон
дента. что 1 августа в Харбине открылся 
шестой Всекитайский конгресс профсою
зов. В конгрессе принимают участие 
500 делегатов, представляющих 2 .830  
тысяч организованных рабочих промыш
ленных предприятий освобожденных рай
онов и районов, находящихся год конт
ролем гоминдановского правительства, 
включая такие крупные промышленные 
центры, как Шанхай, Ханысоу, Учан, 
Ханьян. Тяньпзин и др. /

На предварительном заседании кон
гресса 31 июля было решено считать 
конгресс,—созывавшийся первоначально, 
как с’езд профсоюзов освобожденных рай
онов.—шестым Всекитайским конгрессом 
профсоюзов, поскольку на нем представ
лены не только профсоюзы освобожденных 
районов, во также и демократические

гросса принимают участие предстаартгели 
Китайской ассоциации труда. Решено так
же, что национальное профсоюзное об'еди
нение, которое будет создано ва конгрес
се, будет впредь именоваться «Всекитай
ской федерацией профсоюзов». <

Конгресс получил приветственные те
леграммы от Всемирной федераций проф
союзов, от французской Всеобщей кон
федерации труда, от американских проф
союзных организаций, входящих в Кон
гресс производственных профсоюзов, а 
также приветствия от более чем 7 0  ки
тайских общественных организаций и «т 
организаций китайских эмигрантов м  
Франции. Англии и других странах.

Конгресс отправил приветственные те
леграммы председателю коммунистической 
партии Китая Мао Пзе-дуну, Центральному 
Комитету коммунистической партии Ки
тая, главнокомандующему Народяо-освобо-

профсоюзы всей страны и в работе кон- дительной армией генералу Чжу Да.

I



На Дунайской конференции
Конференция приняла за основу советсний проект 

конвенции о режиме судоходства на Дунае
БЕЛГРАД, 7 августа. (Спец. корр. ТАСС).

Б а сегодняшнем заседании председатель
ствовал глава украинской делегации А. М. 
Барановский.

Хотя общие прения по советскому про
екту конвенции были закопчены еше вче
ра, сегодня делегат США К. Кеннон вы
ступил с новым развернутым заявлением, 
в котором он заново поднял все те вопро
сы, которые обсуждались в ходе обшей 
дискуссии. •

Глава советской делегации А. Я. Вы
шинский, взяв слово для справки, раз’- 
яонил, что он отнюдь не ставил вопрос об 
американских предложениях в такой кате
горической форме, как это пытался изо
бразить делегат США. Советская делегация 
имела в виду лишь статьи 1, 10, 17 аме
риканского контрпроекта и некоторые дру
гие, по которым она оставляет за собой 
право высказаться в редакционном коми
тете. Касаясь остальных вопросов, подня
тых американским делегатом, Вышинский 
напомнил, что обсуждение их на пленар
ном заседании уже закончено и что к% им 
можно будет вернуться в комитете, кото
рый будет создан для детального рассмот
рения проекта конвенции.

Далее конференция перешла к рассмот
рению внесенного югославской делегацией 
предложения о том, чтобы советский про
ект конвенции о режиме судоходства на 
Дунае был положен в основу всей даль
нейшей работы конференции, Это предло
жение было поддержано всеми делегация
ми, кроме французской. Делегат Франции 
А. Тьери категорически стал настаивать 
на том, чтобы конференция сначала... рас
смотрела американский контрпроект н 
«взяла на себя надлежащую ответствен
ность» за принятие или отклонение его.

Французский делегат был явно смущен, 
когда представитель США отклонил его 
поддержку и согласился принять за осно
ву советский проект конвенции. Американ
ский делегат заявил, что он представит 
предложения США в качестве поправок к 
советскому проекту. После этого А. Тьери 
уже не настаивал на своем требовании, и 
советский проект конвенции о пежиме су
доходства на Дунае был принят за основу 
дальнейшей работы голосами СССР, США, 
Великобритании, Украины, Чехословакии, 
Югославии, Румынии, Бенгрии, Болгарии; 
французская делегация воздержалась от 
участия в голосовании.

Далее конференция приняла предложе
ние югославской делегации об образова
нии генерального комитета, целью которо
го является детальное рассмотрение со
ветского проекта конвенции. В состав это
го комитета входят делегации всех госу
дарств, участвующих па конференции.

В ходе обсуждения этого предложения 
представители западных держав подняли 
вопрос о том, чтобы здесь же на пленуме 
конференции был решен вопрос о том, сле
дует ли допускать на заседания гене
рального комитета представителей прессы 
и публику. Делегаты Франции, США, Ве
ликобритании выступили в роли поборни
ков широкой гласности. Роль эта была нм 
явно не к  липу, —  всем известно, что 
именно представители западных держав и 
на Парижской мирной конференции, и на 
сессиях Генеральной Ассамблеи неодно
кратно выступали против допуска пред
ставителей печати на совещания и засе
дания, где рассматривались важнейшие во
просы. Делегация СССР предложила пере
дать этот вопрос на решение самого Гене
рального комитета.

Делегация Югославии предложила, что
бы заседания генерального комитета были 
закрытыми илй открытыми по решению 
самого генерального комитета и чтобы 
делегациям было предоставлено полное пра
во оповещать представителей прессы о ра
боте генерального комитета по своему ус
мотрению. Однако представители Фран
ции, США и Англии продолжали, настаи
вать на том, чтобы этот вопрос был раз
решен немедленно. При этом они пытались 
представить дело таким образом, будто бы 
делегации СССР и Югославии выступают 
против гласности.

Отпор подобным кривотолкованиям дал 
Вышинский, напомнивший, что советские 
представители на всех конференциях всег
да высказывались за  самую широкую глас
ность, за открытое обсуждение самых ш и
роких вопросов. Вышинский указал, что 
советская делегация исходит из практиче
ских соображений. ____

—  Вопросы более важного, принципи
ального характера,— сказал Вышинский,-— 
в генеральном комитета следовало бы об
суждать открыто. Что же касается вопро
сов, носящих узкогоридический или техни

ческий характер, то было бы правильнее 
рассматривать их в более узком кругу. Я 
пе думаю, чтобы обсуждение любого вопро
са в присутствии .нескольких сот чело
век облегчало работу. Иной раз это и за
трудняет работу, способствуя многословию.
По во всяком случае, мы не можем ре
шать вопрос о регламенте генерального 
комитета здесь, на пленарном заседании. 
Генеральный комитет должен сам устано
вить порядок своей работы.

В дальнейшем ходе обсуждения делега
ции СССР выразила готовность принять 
югославскую формулу, поскольку по су
ществу она совпадает с советским предло
жением. Конференция приняла предложе
ние югославской делегации большинством 
7 голосов против голосов США, Велико
британии и Франции.

После этого конференция перешла к 
рассмотрению внесенного делегацией Вели
кобритании на прошлом заседании предло
жения о том, чтобы конференция обрати
лась к Международному суду или к спе
циально созданному «беспристрастному 
трибуналу» с вопросом, «какие междуна
родные соглашения, относящиеся к  судо
ходству на Дунае, являются с юридической 
точки зрения действительными в настоя
щее время и какие государства являются 
сторонами, участвующими в этих согла
шениях». Это предложение было явно рас
считано па то, чтобы затормозить работу 
конференции и поставить под сомнение ее 
право выработать новую конвенцию о ре
жиме судоходства на Дунае.

Как и следовало ожидать, с горячей 
поддержкой этого предложения выступил 
Французский делегат, упорно пытающийся 
доказать, будто бы освятившая неравно
правный режим судоходства на. Дунае 
Конвенция 1921 года до оих пор остает
ся в силе. К нему присоединился предста
витель США, заявивший, Что правитель
ство Соединенных Штатов радо использо
вать каждую возможность, чтобы привлечь 
к решению международных вопросов орга
ны Организации Об’единенных Паций, к 
которым принадлежит и Международный 
суд. Выступление американского делегата 
прозвучало явно фальшиво, поскольку всем 
известно, что США отнюдь не считаются 
с органами ООН при решении важнейших 
вопросов, в частности при решении вопро
са о так  называемой «помощи экономиче
скому восстановлению Европы». С другой 
стороны, всем известно, что США пе яв
ляются участниками Конвенции 1921 
года.

Представители придунайсвих стран да
ли решительный отпор попыткам затормо
зить работу конференции. Венгерская де
легация внесла проект резолюции, в кото
ром указывается, что решение Совета ми
нистров иностранных дел о созыве этой 
конференции и статьи мирных договоров 
е Румынией, "Венгрией и Болгарией, ка
сающиеся судоходства на Дунае, определи
ли задачи настоящей конференции и ее 
состав. Конференции поручено выработать 
новую конвенцию, ибо старой не сущест
вует. «Великие державы. —  участники 
Конвенции 1921 года, —  говорится в вен
герском проекте резолюции,— сами ее лик
видировали рядом существенных измене
ний, проведенных ими до второй и во в р е - ' 
мя второй мировой войны. Мы поѳтому и 
собрались здесь и призваны сюда; мы мо
жем и должны решить вопрос о новой кон
венции, обсудить и принять ее, не пере
давая этот вопрос никуда, т  в какие дру
гие организации, ибо это было бы откла
дыванием выработки и принятия новой 
конвенции».

Выступая в защиту своего проекта, вен
герский делегат Санто выразил удивление 
по поводу того, что делегация Великобри
тании настаивает на передаче вопроса в 
органы Организации Об единенных Наций, 
в то время как сама Великобритания вме
сте с другими западными державами доби
лась отклонения ходатайств Венгрии и 
других придунайских стран о приеме в 
ООН.

Представитель Чехословакии В. Клемен- 
тис, поддерживая венгерское предложение, 
указал, что сам созыв нынешней конфе
ренции не имел бы смысла, если бы ее 
участники встали на точку зрения^ бри
танской делегации. Смысл английского 
предложения сводится к тому, чтобы сор
вать эту конференцию.

Делегат Румынии А. Паукер се своей 
стороны поддержала венгерское предложе
ние. Отвечая иа выступление представи
теля США, она напомнила, что Соединен
ные Ш таты, решая вопросы, в которых 
они заинтересованы, обычно не прибега-

М ассовы е  нарушения правил 
безопасности полетов 

над Берлином не прекращаются

ют к консультации органов ООН. В то же 
время она подчеркнула, что в данном 
случае речь идет о вопросе, в котором в 
первую очёредь заинтересованы не пред
ставители западных держав, а наррды при
дунайских стран. «Речь идет не о вашем 
Дунае,— сказала она,— а о вашей реке, о 
наших внутренних экономических делах».

Касаясь высокомерного замечания пред
ставителя Франции Тьери о том, что «ког
да страны, представленные в Совете ми
нистров, пожелают отклонить решение Со
вета, они вряд ли обратятся за помощью 
к Венгрии», и прямых его угроз, что 
Франция не признает решение конферен
ции правомочным, если будет отклонено 
английское предложение, Паукер сказала: 

«Мы— представители малых, но неза
висимых государств. Мы не позволим го
ворить с нами, как с колониями. Тьери 
привык разговаривать с малыми странами 
на языке диктата. Когда в 1939 году пра- 
вительствб Румыіпш просило дать ему воз
можность быть хозяином на своем участке 
Дуная, Тьери от имени своего правитель
ства заявил: «Мы не можем этого допу
стить. Дело французского правительства—  
быть арбитром между дунайскими страна
ми». По в наше время нельзя больше раз- 
юварпвать на таком языке с придунайски- 
мн странами. 0  нем пора забыть».

Представитель Болгарии Е. Кзменов так
же поддержал венгерское предложение. Он 
выразил удивление по поводу позиции, за
нятой американской делегацией, которая 
настаивает на сохранении отмершего со
глашения 1921 года, согласно которому 
США не могут участвовать в Дунайской 
конвенции.

С поддержкой позиции, занятой делега
циями Венгрии, Чехословакии, Румынии и 
Болгарии, выступил глава советской деле
гации А. Я. Вышинский. В своем выступ
лении он показал, во-первых, что предло
жение британской делегации лишено прак
тического смысла, поскольку оно подни
мает вопрос, не имеющий прямого отно
шения к задаче данной конференции, имею
щей точно сформулированное поручение 
Совета министров иностранных дел— пору
чение выработать новую конвенцию. Во- 
вторых, он подверг развернутому анализу 
юридическую сторону поднятого вопроса и 
показал, что нет никаких оснований апел
лировать к  Международному суду, посколь
ку данная конференция вполне правомочна 
выработать эту конвенцию.

Вышинский напомнил, что на Париж
ской мирной конференции 1946 года и в 
Совете министров иностранный дел никто 
не поднимал вопроса о том, чтобы восста
навливать Конвенцию 1921 года.

Па Парижской конференции прдгстави- 
тели Греции и Бельгии не настаивали па 
включении их в состав нынешней конфе
ренции, хотя они были участниками Кон
венции 1921 года. В Совете министров 
иностранных дел представители США и 
Великобритании настаивали на том, что
бы решения Дунайской конференции были 
обязательными для всех ее участников.

Напомнив о том, что сегодня советский 
проект конвенции был принят за основу^ 
9 голосами при одном воздержавшемся, 
советский делегат выразил надежду, что 
английское • предложение, поддержанное 
представителями США и Франции, останет
ся странным и печальным эпизодом, ко
торый не помешает успешному заверше
нию работы конференции. (Полный текст 
речи А. Я. Вышинского будет опубликован 
в завтрашнем номере).

Не будучи в силах возражать^ по су
ществу аргументов представителей приду- 
найекпх стран, делегаты В еликобрЛ нии, 
США, и Франции попытались зацепиться 
за формальный повод, чтобы отклонить 
предложенную венгерской делегацией ре
золюцию, разоблачающую подлинную сущ
ность английского предложения. Они ссы
лались на то, что «не имели времени изу
чить» венгерский проект резолюции, рас
пространенный среди делегаций сегодня 
утром. Представители западных держав н а
вязали конференции затянувшуюся на це
лый час процедурную дискуссию.

Чтобы не затягивать работу конферен
ции, венгерский делегат снял свой проект 
революдии, и на голосование было постав
лено английское предложение о передаче 
решения о правомочности конференции 
Международному суду. За него ̂ голосовали 
лишь делегаты США, Великобритании и 
Франции. Против голосоі^ли представите
ли всех придунайских государств. Таким 

-образом, предложение было отклонено. По
пытка затормозить работу конференции 
потерпела крах.

тки/іиги
БЕРЛИН, 7 августа. (ТАСС). Бюро ин

формации СВАГ опубликовало сообщение
0 том, что английские и американские 
самолеты продолжают систематически на
рушать правила безопасности полетов по 
воздушным коридорам над территорией 
советской зоны Германии и в  районе 
Большого Берлина.

Так, в течение трех дней—31 июля,
1 и 2 августа сего года—над советским 
аэродромом «Дальгоф» на запрещенных 
высотах пролетело в разное время 49 
английских самолетов /(С-47», «Иорк» и 
«Сандерленд».

За три дня— 2, 3 и 4 августа сегго года 
— в различное время 13 американских 
самолетов «С-54» и «С-97» совершили 
полеты над аэродромами «Адлерсгоф» и 
«Дальгоф» на высотах 200—300 метров.

Таким образом, только за три дня ан
глийскими и американскими самолетами 
совершено 62 нарушения правил полетов 
в районе большого Берлина.

Кроме того, американские и английские 
истребители, нарушая демаркационную 
линию, совершают полеты над террито
рией советской зоны оккупации. Так, 29 
июля в районе восточнее Траемюнде над 
территорией советской зоны на вы
соте 500  м. пролетело три ан
глийских истребителя типа «Темнеет». 
30 июля над городом Зальцведель проле
тел английский «самолет «С-47». 1 авгу
ста над городом Орапиеибург на высоте 
150 метров пролетела американская ле
тающая лодка «Сандерленд». 2 августа 
американский самолет «С-54» в течение 
10 минут кружился над городом Форстен- 
вальде. 4 августа американский самолет 
«С-47» сделал вираж над городом Бран- 
дербург на высоте 200 метров.

В советских авиационных кругах ука
зывают в связи с этим, что американцы 
допускают также и другого рода наруше
ния. В частности, в мае этого года они 
необоснованно применяли к  советскому 
самолету, пролетавшему над американской 
зоной по разрешенному маршруту, меры, 
предусмотренные решением Авиационного 
Дирепугората Союзного Контрольного Со
вета № 132 1946 года. Упомянутое ре
шение, как известно, предусматривает 
перехват и принудительную посадку са
молетов» пролегающих по неразрешенно
му маршруту и в  неразрешенных райо
нах.

Советские авиаспециалисты подчерки
вают. что продолжающиеся массовые на
рушения правил безопасности полетов со 
стороны американских и английских са
молетов чреваты серьезными последствия
ми, ответственность за которые берут, 
очевидно, на себя нарушители правил по
летов.

Кинотеатр «Гантиадя» в саду клуба имени Плеханова.
Фото М. Квирикашвили.

Комнаты „Матери и ребенка"
На станции Тбилиси закончены ремонт и 

оборудование комнат «Матери и ребенка». 
Они предназначены для матерей с детьми, 
проезжающих через станцию Тбилиси.

В двух светлых больших комнатах, окра
шенных в яркие тона, установлены кровати 
для матерей и детей. Там ж е собрано боль
шое количество разнообразных детских иг
рушек.

Д л я  матерей, едущ их с детьми, в каждом 
поезде дальнего следования выделяются 
специальные места. Н а вокзале открыта кас
са, в которой родители с детьми получают 
билеты.

В Институте иностранных 
языков

В Ваке заканчивается сооружение четы
рехэтажного здания нового высшего учеб
ного заведения Тбилиси —  Педагогическо
го института иностранных языков. Институт 
начнет работать в нынешнем году.

Количество заявлений, поступивших в 
приемную комиссию института, в два раза 
превышает число вакантных мест.

Приемные испытания в институте начнут
ся 11 августа.

Приказ генерала Маркоса
БЕЛГРАД. 9 августа. (ТАСС), 

станция свободной Греции передала при
каз главнокомандующего Демократической 
армией Грепии генерала Маркоса. Обра
щ аясь к бойпам Демократической армии, 
генерал Маркос заявляет: Болев 50 дней 
мы вели бои в секггоре горы Моника и 
сражались, как подобает воинам. В бо
ях за высоты Клефтис, йрофитис, йлиас 
■ Тамбури мы вписали славные страни
цы в историю борьбы нашего народа, и 
мы отступили в порядке и в соответ
ствии с намеченными планами из Монн- 

врагу тяжелые и очень 
Сегодня мы сражаемся 

в секторе Граммоса на тех же высотах, 
где в прошлом году мы дали врагу уро
ки, которые расстроили все его планы. 
Но сегодня мы находимся церед против
ником, который располагает превосход

ил, причинив 
серьезные потеря.

Радио- бойцы храбро и без страха сражаются 
уже более 50 дней.

...В то время как мы здесь противо-. 
стоим врагу, оттягивая его силы, соеди
нения Демократической армии с успехом 
освобождают район за районом в Эпире п 
Фессалии, в Румеяии, на Пелопоннесе и 
в Македонии и срывают планы эксплоа- 
таторов народа. Отряды демократической 
армии готовят могилу мгенархо-фагаиэму, 
и этой могилой должен быть для него 
Граммос.

Держитесь стойко на ваших позициях, 
преодолевайте усталость. Враг -  прилагает 
громадные усилия, несмотря на оснаще
ние современной техникой. От нас зави
сят раздавить его. Достижение победы 
связано с  трудностями и требует жертв, 
но победа будет за нами. Во имя наших 
отлов и матерей, наших жен, детей и 
братьев, которые ждут от нас. чтобы мы 
победили врага, мы должны оказатьсяством в людях и в  материалах, и мы 

должны противостоять некоторым трудно- достойными их доверия и победить его. 
стям принимая во внимание, что наши 1 Все за оружие, чтобы сокрушить врага!

Новые провокации греческих 
монархо-фашистов 

на болгарской границе
СОФИЯ, 8 августа. (ТАСС). Бак пере

дает болгарское телеграфное агентство, 
5 августа греческий отряд силой в две 
роты обстрелял трех болгарских погра
ничников в  районе южнее города Петрич 
(область Демир-Капу). Тяжело раненый 
болгарский пограничник Стефан Сѳрвий- 
ский был уведен затем на греческую 
территорию.

На следующий день— 6 августа грече
ские солдаты обстреляли из орудий и 
минометов болгарскую территорию в рай
оне горы Бел ас ила, причем на болгар
скую территорию в  районе юго-восточное 
села Елепгнпна (уезд Петрич) упало 16 
мин и снарядов.

Министерство иностранных дел Болга
рии сделало представление греческому 
правительству, выразив протест против 
новых провокаций, и потребовало немед
ленного возвращения раненого погранич
ника и привлечения виновных к ответ
ственности.

К нарушению английскими 
и американскими 

самолетами правил полетов
БЕРЛИН. 7 августа. (ТАСС). Советский 

контролер в Берлинском центре воздуш-. 
пой безопасности передал 7 авгуета 
американскому и британскому контроле
рам письма, в которых указывается на 
массовые нарушения американскими и 
английскими самолетами правил безопас
ности полетов в воздушных коридорах 
над советской зоной оккупации и в рай
оне Большого Берлина, имевших место в 
июле сего года. Американскими самолета
ми совершено 27 таких нарушений, ан
глийскими самолетами— 123.

Советский контролер потребовал от 
американского и английского контролеров 
принятия срочных мер для соблюдения 
американскими и английскими летчиками 
элементарных правил безопасности поле
тов над территорией советской зоны ок
купации. ѵ

Спекуляция валютой 
в британском секторе 

Берлина
БЕРЛИН. 8 августа. (ТАСС). Как пе

редает Бюро информации Советской Воен
ной Администрации Германии, советскому 
командованию стало известно, что с раз
решения оккупационных властей в  бри
танском секторе Берлина открыты так 
называемые обменные бюро, где произво
дится спекулятивный обмен «Б-марок» на 
марки Немецкого эмиссионного банка, на- 

I ходящиеся в обращении в советской зоне 
и в районе Большого Берлина.

Эти бюро должны искусственно и не
законными путями обесценить марки Не
мецкого эмиссионного банка, которыми 
выплачивается заработная плата трудя
щимся Берлина, и тем самым ухудшить 
материальное положение берлинского на
селения.

Естественно поэтому, что создание 
обменных бюро, имеющих целью дезорга
низовать экономику Берлина _ и подорвать 
политику сохранения устойчивых цен, 
вызывает законные протесты и возмуще
ние широких слоев населения столицы 
Германии—Берлина.

Советское командование направило 5 
августа британским властям протест, в 
котором указывается, что советские воен
ные власти не могут признать законным 
образование этих обменных бюро и уста
навливаемый ими на основе спекулятив
ных сделок произвольный курс обмена 
находящихся в обращении в советской 
зоне и в районе большого Берлина марок 
Немецкого эмиссионного байка на другую 
валюту. Советские военные власти, про
тестуя против организованной спекуля
ции валютой в британском секторе Бер
лина. настаивают на немедленном закры
тии обменных бюро, являющихся рассад
ником спекуляции валютой и призванных 
вызвать хаос и дезорганизацию в финан
сово-экономической жизии Большого Бер
лина. находящегося в советской зоне и 
экономически являющегося составной 
частью советской зоны оккупации Герма
нии.

Юные путешественники
Б олее 130 отрядов юных путешественни

ков— учащихся средних школ города уча
ствую т в походах по родному краю. Многие 
отряды, завершив маршруты, возвратились 
в Тбилиси.

Н едавно в Тбилиси вернулись 23 отлич
ницы 6-й средней школы. Девушки побы
вали во втором индустриальном центр© рес
публики— в Кутаиси. Они осмотрели строи
тельство первенца автомобилестроения Гру
зии, выезжали в колхоз-миллионер «Цинс- 
вла», побывали в Гелати, гд© ознакомились 
с памятниками древней архитектуры.

Вернулся из похода отряд 11-й мужской 
средней школы, который совершил путеше
ствие по маршруту: Тбилиси—Дзаудж икау 
— Пасаиаури—Сагурамо— Мцхета. Ребята по
бывали на родине классика грузинской ли
тературы Александра Казбеги и провели 
там литературный утренник, посетили дом 
Ильи Чавчавадзе в Сагурамо.

Многочисленные гербарии и коллекции 
привезли с собой из похода по Боржомеко- 
му ущ елью  ученицы 23-й средней школы. 
Интересно прошло путешествие по Черно
морскому побережью учеников 12-й муж
ской средней школы.

Электрики готовятся к зиме
Тбилисское управление электрическими 

сооружениями (ТУЭС) проводит большую 
работу по реконструкции электрической сети 
и подготовке ее к работе в зимних усло
виях.

Выстроены 12 новых трансформаторных 
киосков, которые намного улучшат элек
троснабжение населения, предприятий и уч. 
реждений. Закончен монтаж нового обору, 
дования 14 трансформаторных киосков.

В городе проложено 5.000 метров подзем, 
ных кабелей и подвешено 1.200 метров воз
душных электрических линий. Установлено 
около 30 трансформаторов. Сейчас ведутся 
работы по прокладке кабелей на улицах 
Ленина, Чавчавадзе, Иванидзе.

Д о  коица года ещ е будут построены но
вые трансформаторные киоски. Длина под
земных кабелей увеличится на 10.000 мет
ров, воздушных линий—на 7.000 метров.

Поездка архитекторов
Управление по делам архитектуры напра

вляет архитекторов в районы Западной и 
Восточной Грузии. Здесь советские зодчие 
познакомятся с особенностями жилых до
мов, связанными с рельефом местности и 
климатическими условиями.

Наиболее типичные образцы таких домов 
будут обмерены и использованы при состав
лении типовых проектов жилых домов ДЛЯ 
районов республики.

О БЩ ЕСТВО ПО РА С П РО С ТРА Н ЕН И Ю  
П О Л И ТИ Ч Е С К И Х  И НАУЧНЫХ 

ЗН А Н И Й  Г РУ ЗИ Н С К О Й  ССР 
13 августа, в 9 час. веч., в летнем по

мещении клуба им. Ворошилова (пр. Р у 
ставели, 2) действительный член общ е
ства генерал-лейтенант УТИН А. В. про
чтет лекцию на тему: «ВОЕННО-
В О ЗД У Ш Н Ы Е СИЛЫ  СОВЕТСКОЙ 
Д Е РЖ А В Ы ».

Предварительная продажа билетов у 
уполномоченного общества, в магазине 
«Академическая книга» (пр. Руставели, 
№  19) и в кассе клуба им. Ворошилова.

Коллективные заявки принимаются по 
тел. 3-05-34.

П О  Г О Р О Д У
•  НОВЫ Й Ф А К У Л ЬТ ЕТ  —  агртеигеио- 

мический—открывается в этом году в Гру
зинском сельскохозяйственном институте.

•  187 ТРАМ ВАЙН Ы Х ВАГОНОВ кур
сируют по городу. Это на 15 вагонов боль
ше, чем было в апреле этого года,-

•  300 Д Е Т Е Й  РА БО Ч И Х  хлебозавода 
№  2 проводят лето в Сурами. Нуж даю щ ие
ся в санаторном лечении направлены в 
детские здравницы в Бешѵми и Очэмчире.

•  5.100 ТОНН Г А Ж И  дал  стройкам 
Тбилиси гажевый завод отдела местной про
мышленности исполкома городского Совета 
с начала года.

•  М ЕСЯЧНЫ Е К У РС Ы  по подготовке 
юношей, поступающих в военные училища, 
открывает городской отдел народного обра
зования.

•  ЗА Д Е Р Ж А Н  и привлечен к  уголовной 
ответственности бывший заведую щий скла
дом магазина Электросбьгга А. Г. Аваков 
за спекуляцию электрическими принадлеж
ностями.

11 августа, в 8 часов вечера, в зале  за
седаний райкома (Советская, 134) 

созывается 
IV пленум Ленинского РК 

ТО К П (б) Грузии.

И з в е щ е н и е
С егодня, в  9 час. веч ., в  летнем  пом ещ ении 

кл у б а  им. В орош илова (пр. Р уставели , 2) со
стоится лекц и я  то в . Ф риш енберга в а  тему: 
«М еж дународное обозрение». Б и л еты  м о ж ао  по
л у ч и ть  в  кассе клуба.

Зам. ответственного редактора
А. С. ХМЕЛЬНИЦКИЙ.

ГО С У Д А РС ТВ ЕН Н Ы Й  
Д РА М А ТИ Ч Е С К И Й  ТЕАТР 
им. А. С. ГРИ БО ЕД О В А  

Прощальные спектакля 
Г А С Т Р О Л И  

Украинского государственного 
музыкально-драматического 

театра им. Щ орса.
10 августа

По Гоголю ,
М АЙСКАЯ НО ЧЬ

11 августа
По Гоголю

В И Й
12 августа

Коц и Талалаевский
И З-ЗА  ГОРЫ  К А М ЕН НОЙ 

'  13 августа
Ив. Франко
У К Р А Д Е Н Н О Е  СЧАСТЬЕ

14 августа
М. Кропивницкий
Д О К И  С О Н Ц Е  ЗІЙ Д Е , РОСА 

ОЧІ ВИІСТЬ
15 августа •

Гр. Квитка-Основьяненко. ; 
Ш Е Л ЬМ Е Н К О -Д Е Н Ш И К  
Начало в 8 час. 30 мин. веч. 

Производится предварительная продажа 
билетов.

Министерство автотранспорта ГССР 
Т Б И Л И С С К И Й  

А ВТО РЕМ О Н ТН Ы Й  ЗА В О Д  (Т А РЗ) 
(Телеф. 3-24-07, 3-00-60, 3-00-61) 

доводит до  сведения автохозяйств, что 
ЗА В О Д  П РО Д А ЕТ имеющиеся в излиш
ках автозапчасти машин ЗИС -5, Г АЗ-А  и 

ГАЗ-АА, инструменты и материалы. 
О бращ аться по адресу: гор. Тбилиси,’ 

Грма-Геле, ул. Механизации, №  1, к пом. 
директора по коммерческой части.

Дирекция.

Гр. Х А ЧК А В А Н И А Н  Огепан М икаэлови ч,
П рож иваю щ ий в г. А халцихе, по у л . Ч к а
л ове , № 9,' во зб у ж д ает  дело  о р азв о д е  е 
гр. Х А ЧКА ВАН И А Н  К н ари к  С еменовной, 
п рож и ваю щ ей  в гор. Тбилиси, п о  П лехан ов
ском у пр., № 65. Д ело  п од леж и т рассмотре
нию  в н арсуде 1-го у ч а с т к а  М олотовского 
рай он а  гор. Тбилиси.

Д и р е к ц и я , партбю ро и п роф органи зац ия И н 
сти тута  ботани ки  А кадем ии  н ау к  Гру

зи н ской  ССР и звещ аю т о  смерти 
Семена Г ерасим овича Ш хи яи .

А. В. Теір-Нероесова о , семьей и звещ ает  
о смерти м уж а Г аври ила Н ерсесовича 
Тер-Н ерсесова. Граж д. п ан и х . 10 а вгуста , в 
3 час. веч . и 11 августа , в  5 час . вечера. 
В ы нос 11 августа, в 6 час. вечера, и з к в .— 
Л ерм онтовская у л ., 14, н а  кладби щ е в  Ваке.

С пеплечсанупр М ин здрава ГССР наве
щ ает  о смерти Г аври и ла Н ерсесовича 
Тер-Н ерсесова. Граж д. п ан и х . 10 августа , в 
8 час. веч . и 11 авгу ста , в 5 ч ас . вечёра. 
В ы нос 11 августа , в 6 час. вечера, и з  кв .— 
Л ерм онтовская у л ., 14, н а  клад б и щ е в  Ваке.
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А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  И И З Д А Т Е Л Ь С Т В А ; Т б . , . с . .  „ .  Р , с т . . . , . ^ г  ТЕЛЕ_ФОНЫ я  „„ф орм аиии -  З-ЗП-вЕ п н е »  -  # -,2-В 8.иорреспонА внтскпі с . , « - 3 -в 3.2 8 . .у п ь гу п ы  .

и н о с т р я н .о й  и н ф о р м а ц и и -3 -1 7 -4 4 , пром ы ш ленности в ^ р а  с п р  . й _ 3 . |8 . 02. Б у х г а л т е р и я - 3 - 6 4 - 4 2 .  Д иректор  т и п о г р а ф и я -3 -16-70. Т ехническая ч а с т ь -З - П - 2 8 .

пропаганды — 3-17-44. советского строи тельства- 
бы та— 3-16-27.
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